

POR MES \$ 2
Imp. sexta 10 cts.
PORTE PAGO

LA VANGUARDIA

POR MES \$ 2
Imp. sexta 10 cts.
PORTE PAGO

Redacción: U. Tel. 3815, Av. DIARIO DEL PARTIDO SOCIALISTA Administración: U. T. 3570, Av.
FUNDADO EL 7 DE ABRIL DE 1924

Año XXX Número 5740. Buenos Aires, Jueves 7 de Junio de 1923 Red. y Adm., Reconquista 675

SEMBRANDO VIENTOS

UN GRAVE CONFLICTO EN PERSPECTIVA

En la sesión del lunes de la cámara, el diputado Muzio presentó una minuta de comunicación al poder ejecutivo solicitando sea renovado el directorio de la caja de jubilaciones y pensiones ferroviarias, con el objeto de que los obreros de dicho gremio no continúen careciendo de la legítima representación que les acuerda la ley, como ocurre desde hace más de un año.

Se trata de una exigencia de carácter elemental que los obreros ferroviarios han formulado inútilmente hasta aquí, por medio de las asambleas y los periódicos del gremio, desde que por las incidencias que son del dominio público el gremio quedó sin representación propia en el directorio de la caja.

No es, pues, una concesión o un favor lo que reclaman los obreros ferroviarios, sino un derecho primordial e inalienable, desde el momento que ellos aportan a la caja los caudales que el directorio maneja.

No es del caso hacer la historia de las incidencias que han motivado la descalificación, votada por el gremio de ferroviarios, de los dos miembros que los representaban en el directorio, pero nos basta recordar que uno de ellos renunció a raíz de ese veredicto, y el otro continúa ejerciendo un mandato que ya no le corresponde, y es, por lo tanto, usurpado.

Esta situación desde todo punto irregular e inadmisibles, se prolonga hace ya un año, con desmedro de los intereses del gremio y escarnio del principio de justicia.

En los breves fundamentos que expuso el diputado Muzio invitando a la cámara a votar la minuta referida, creyó oportuno hacer presente que el gremio de ferroviarios, reunido en su asamblea anual a mediados de mayo último, cansado ya de gestionar el cambio del directorio de la caja de jubilaciones, ha resuelto, como acto de protesta, paralizar el tráfico ferroviario, dejando para otra ocasión la fijación de la fecha en que se realizará el paro.

A pesar de esta advertencia, la cámara de diputados, donde se sienta una mayoría de representantes radicales, ha rechazado la moción de votar sobre tablas la minuta, destinándola a comisión o, lo que es lo mismo, prolongando indefinidamente una situación de suyo vergonzosa y deprimente para el gremio de ferroviarios, que ve así burlado una vez más su legítimo deseo, manifestado en repetidas declaraciones y protestas.

Mediante un acto de deferencia

hacia un gremio sufrido y útil, que ha demostrado en toda ocasión su respeto por la ley, y también en obsequio a un elemental sentimiento de justicia, la mayoría de la cámara debió votar la minuta socialista, hasta por consideraciones de oportunidad y decoro, ya que se trataba de llamar la atención del poder ejecutivo sobre una anomalía monstruosa que nada justificaba.

No lo ha hecho, y ha preferido dar largas al asunto pasándola a comisión, con lo que suya será también la responsabilidad de los conflictos que fatalmente van a producirse, con perjuicio para el país todo.

Con frecuencia, la prensa llamada de orden suele servir al público soporíferas luchaciones sobre la necesidad de que los trabajadores encuadren sus exigencias dentro de la mayor "sensatez y serenidad" para tener el derecho de que se les escuche y se les haga justicia.

He aquí un gremio que ha agotado todas las gestiones y los recursos para obtener que se le reconozca un derecho que nadie puede negarle, que nadie se atreva a discutirle — tan elemental y primordial resulta, sin contar con que la ley lo reconoce implícitamente —, y que, a pesar de todo esto, ve impelido a apelar a la huelga para hacerlo respetar por la fuerza.

¿Quiénes son, en este caso, los agitadores, los provocadores de conflictos?

Sin embargo, en caso de producirse la huelga que se anuncia — y se producirá, fatalmente, si los ferroviarios no obtienen la satisfacción a que tienen derecho —, esperamos ver reeditados en las columnas de la prensa rica el consabido estruendo contra los "agitadores de oficio" y las no menos rancias invocaciones a la cordura y a la sensatez, en nombre de los supremos intereses del país.

Y es esta prensa la que, consciente y sistemáticamente, ignora las reclamaciones obreras, y como ocurre con los diputados de la mayoría de la cámara en este caso, cierra los oídos y los ojos ante las peores injusticias, por pereza mental, por indiferencia o por cálculo, para reservarse luego el derecho de gritar al escándalo y pedir medidas de fuerza contra los trabajadores que, burlados en sus aspiraciones más sacrosantas, reaccionan y luchan para no ser aplastados en la contienda.

JESUITA, PALABRA SANTA ANTIPARLAMENTARIA

Y TESTABLE

Jesuita es una palabra casi de origen divino. El mismo Jehová o Ialdabaoth que bajara a la tierra se sentiría halagado con oírse motejar de jesuita.

Un santo, San Ignacio de Loyola, fué su progenitor.

Erase el día de la Asunción de Nuestra Señora, gloriosa jornada de la cristiandad, del año del Señor de 1534. En la iglesia de la abadía de Montmartre hallábase reunidos Ignacio, Pedro Pevre, Francisco Javier, Diego Láznez, Alfonso Salmerón, Nicolás Alfonso, llamado Bobadilla, y Simón Rodríguez de Azedo. Pevre dijo la Santa Misa y dió a sus compañeros la reconfortante Comunión; puros en cuerpo y alma, los siete hermanos, levantando los brazos, hicieron voto en alta voz, y las columnas retamboraron de marchar a Jerusalén, de vender todo y entregar todo a los pobres, de echarse a los olorosos pies del Pontífice y ponerse a su disposición para lo que fuere menester.

Estos siete santos y esforzados varones fueron los siete primeros jesuitas que para su bien y orgullo conocieron la cristiandad.

Y la sociedad que Ignacio fundó en aquel glorioso día, la Compañía de Jesús, obtuvo la personería jurídica el 27 de noviembre de 1540, cuando el Santo Padre Paulo III confirmó con su bula el Instituto ignaciano.

De entonces acá han sido los jesuitas muy calumniados y perseguidos. Pero siempre salieron triunfantes. En el siglo XVIII, pasaron verdaderos días amargos, y aunque la famosa bula "Unigenitus" condenó solemnemente y para siempre a todos sus enemigos en 1713, el hecho es que los jesuitas fueron expulsados de España, Portugal, las Indias, Parma y Plasencia. Y en aquellos días horribles un papa, Clemente XIV, miedoso inconcebible, abolió la orden en 1773. Pero los jesuitas, hijos de Dios e inspirados y sostenidos por Dios se mantuvieron fieles a la orden de su general Ricci, quien dijo: "Sint ut aut, sint non sint", sea lo que sea, o no sean. ¡Y fueran! Y bien pronto los "Hermanos de la Cruz", perseguidos por todos los enemigos de la

verdadera Luz, recobraron su poder y riquezas.

No sin motivo hemos hecho tan sinuosa historia del jesuitismo. Nos preocupaba primero demostrar la divinidad de la palabra "jesuita", para poner de relieve la herética actitud del señor coronel presidente de la cámara, en la sesión de ayer.

Efectivamente; nuestro director, el diputado Repetto, le dijo "jesuita" varias veces al diputado Bas.

Y bien: el coronel presidente entendió que "jesuita" es una mala palabra, una palabra antiparlamentaria, vedada, indecente, testable... ¡Y la testó de la versión taigráfica!... Se pasó la noche bazzando jesuitas!...

¿Se quiere una prueba más concluyente de las peligrosas opiniones del herético coronel presidente?

No es aceptable eso. Y protestamos en nombre de todo lo sagrado.

Ya sabemos que para uso de los mal intencionados, de los no creyentes, el diccionario dice que jesuita significa: "hipócrita, solapado". Pero esos acepciones son invención de los ateos, de los librepensadores, de los fracmasones, de los tragaceras, en una palabra.

Porque la única acepción auténtica, valedera, histórica de la palabra "jesuita" es ésta: soldado de Cristo, militante de Cristo en las filas ungidas de la Compañía de Jesús.

La mala fe del coronel presidente resalta sombriamente si hacemos presente que a la vez que iba testando con un cuidado inquisitorial todos los "jesuitas" que aparecían en la versión taigráfica de las palabras de nuestro director, dejó, en cambio, pasar otras de calibre inconfundible, tales como: simulador, mistificador!

CADA CUAL EN SU PUESTO

Publicamos en la sección correspondiente del diario, la renuncia que ha presentado nuestro compañero B. Andrés, de O'Brien, del cargo de agente correspondiente en esta localidad del periódico "La Tierra".

Comprendemos el motivo y nos parece simpático el gesto de nuestro compañero B. Andrés, pero no lo consideramos oportuno ni conveniente.

Hoy más que nunca los socialistas y simpatizantes del partido que están también afiliados a la Federación Agraria Argentina o desempeñan algún cargo dentro o cerca de esa institución, deben permanecer firmes en sus puestos para servir a la obra depuradora y de sano control que ha iniciado este diario.

No se trata de abandonar el campo ni mucho menos de crear un abismo entre los socialistas y aquella organización. Esto es tal vez a lo que aspiran o con lo que han soñado algunos pillastres que desearían ver el campo libre para entregarse impunemente a toda clase de maniobras y manejar la institución como cosa propia.

Nuestra actitud empieza a ser comprendida por los federados a quienes no ciega la ignorancia, la presión o el interés, que también hay coincidencia de apetitos malsanos en ciertas situaciones que parecen sostenerse por la influencia de una sola persona. Esta clase de federados no solo comprenden nuestra actitud sino que la agradece íntimamente. Comprenden que es el nuestro el único diario que se ha puesto resolutely de frente contra la distracción de fondos, las coimas y las propinatas de administradores infieles; comprenden que disponen ahora con LA VANGUARDIA de un colaborador celoso y desinteresado que vigilará con la mayor atención y controlará en todos sus detalles los manejos y la marcha de la institución. A la voz dictatorial del amo podrán oponer, desde nuestras columnas, su modesta opinión todos los que tengan alguna propia. Y han de ser muchos, aunque no parezca.

Que nadie abandone su puesto. Por el contrario. Es absolutamente indispensable que todo el que tenga un cargo, puesto o punto de observación dentro de la Federación Agraria Argentina lo conserve con el mayor cuidado para contribuir a la obra de depuración y enderezamiento en que nos hallamos empeñados. Los malos pastores aspiran a que los dejemos solos. No debemos darles el gusto.

Terminó el conflicto tucumano

Los industriales azucareros han dado por terminado el locaut

TUCUMÁN, 6. — Hoy dióse por terminado el locaut decretado por los industriales azucareros, reanudándose el trabajo.

El gobernador Vera y el centro azucarero — inconciliables ayer y uridos pueden jactarse, por el momento, del fracaso del movimiento reivindicatorio de los huelguistas, alrededor de cuyos intereses demagogos y pescadores en río revuelto de todos los pelajes han tratado de hacer su agosto.

Los obreros huelguistas caracterizados, son obligados a desalojar violentamente su cochava y entregados a la policía. Esto hizo hoy más de cien detenciones.

El diputado Miguel Aráoz lanzó un manifiesto contra el gobernador Vera. Este dióse ahora traidoramente por sus ministros Gutiérrez y Aráoz, acusándolo de complicidad con los agitadores huelguistas, y obrando de acuerdo con el legislador nombrado. Por todo esto creése que los ministros serán reemplazados.

TUCUMÁN, 6. — En vista de las "garantías" ofrecidas por los poderes públicos, de "mantener el orden" y hacer respetar la consabida "libertad de trabajo", el Centro azucarero resolvió dejar sin efecto el paro decretado en los ingenios de la provincia.

El jefe de la 5a. región militar, general José Belloni, celebró una entrevista con el gobernador Vera, durante la cual, según se asegura, aquel militar significó al mandatario provincial que si el P. E. lo estimaba conveniente, las fuerzas nacionales estarían listas para "cooperar" con las del gobierno "obrerista" en el mantenimiento del orden.

El señor Vera reiteró sus deseos de poner término al conflicto lo antes posible y aceptó muy gustosamente el ofrecimiento del general Belloni.

DETENCION DE OBREROS
TUCUMÁN, 6. — Se confirma la información transmitida ayer relativa a la detención arbitraria de 60 obreros, sindicados por la policía como dirigentes del movimiento huelguista.

EL GOBERNADOR "OBRERISTA", AGRACEDIDO
TUCUMÁN, 6. — El señor Vera ha dirigido un nuevo telegrama al ministro del Interior, agradeciendo la eficaz cooperación del gobierno nacional en la "solución" del conflicto, prestada brillantemente por medio de las fuerzas al mando del general Belloni.

Dice así el despacho en cuestión: "Contestando su telegrama, agradezco a V. E. los conceptos vertidos en el mismo y tengo la satisfacción de informarle que el conflicto obrero ha quedado completamente solucionado, reabriéndose las fábricas azucareras, reanunciadas de todas las garantías necesarias."

Significa al gobierno a V. E. el más alto agradecimiento por la actitud patriótica del gobierno nacional, que ha contribuido eficazmente en la solución a que se ha llegado de los problemas sociales, económicos de alta trascendencia para el estado, y en los que el P. E. ha estado siempre inspirado, como una norma invariable en su función pública."

en un momento de furor se habrá dicho que aquí no hay más santo que el más jesuita a justo título que él? Bueno, bueno sería que entendiera en tan fundamental cuestión el infalible tribunal eclesiástico!

LA LEY DEL HOGAR

Continúa sin cumplirse

De distintas regiones del país llegan continuas e insistentes reclamaciones en favor del cumplimiento de la llamada ley del hogar (homestead).

Tales solicitudes, procedentes por lo general de gente humilde y laboriosa, están hasta justificadas.

La citada ley, que figura en el registro de la nación con el número 10.284, ha sido objeto de un ineficaz sabotaje de parte del poder ejecutivo.

Sancionada en 1917, el ex presidente Trigoyn, movido por su egolatría que lo llevaba a rechazar todo lo que no fuera fruto de su omnipotencia, quiso invalidarla con un recurso tan indecoroso como disimulado, ya que no se atrevió a vetarla abiertamente. El nuevo "padre de los pobres" no pudo conseguir que la ley del hogar, que es una ley de amparo según la expresa definición de su propio texto, fuera a satisfacer la aspiración de alguna familia argentina, asegurándole la posesión de un medio de vida y de trabajo; todo bienestar, toda ventaja debía obtenerse necesariamente y exclusivamente de la magnanimidad presidencial... Por eso el ex presidente plebiscitado nunca dió la indispensable reglamentación, asediado un golpe traidorero a la sanción del congreso. Y lo grave es que la ley del hogar continúa todavía sin ser reglamentada, es decir, sin cumplirse.

En más de una ocasión hemos sostenido que una reglamentación conveniente y adecuada de la citada ley constituiría un apreciable aporte para el mejoramiento de las condiciones de vida y de trabajo en nuestro medio rural, propendiendo además al descongestionamiento de las ciudades y dando algunas seguridades al hogar humilde.

Basta recordar algunas de las disposiciones esenciales de la ley del hogar para poder apreciar su importancia y lo urgente que es ponerla en práctica.

Dispone la ley 10.284 que todo ciudadano padre de familia o todo extranjero en la misma condición que se obligase a hacerse ciudadano o pudiese serlo legalmente, así como toda mujer soltera o viuda mayor de 22 años, tendrá derecho a pedir en tierras vacantes del estado un lote de 20 a 250 hectáreas, siempre que no sea propietario de otro lote. Los lotes pertenecerán a la familia y no estarán embargados, vendidos ni cedidos sino a otra familia.

Todo propietario de un terreno urbano o rural que no reconozca gravamen ni adeude impuestos o gravámenes, podrá acogerse a los beneficios de la ley, incorporando su inmueble a régimen del "homestead".

¿Cuándo se decidirá el movido ministro de agricultura actual a proponer la reglamentación de esta ley?

Biblioteca "Héctor Denis"

FESTIVAL PARA HOY

CONFERENCIA DEL DIPUTADO DE TOMASO

Esta institución, anexa al Centro de la 7a. (Caballito norte), realizará hoy Jueves, a las 20.30 horas, un festival en el cine Primera Junta, calle Rivadavia 5338.

El programa constará de interesantes números. Se pasarán varias cintas y habrá dos estrenos, prestando su concurso desinteresado un destacado dúo de varietal y otros artistas. En un intermedio, el diputado nacional Antonio de Tomaso, disertará sobre "La situación legal actual de la mujer en el mundo".

Las entradas están en venta de los siguientes locales: Espinosa 95, de noche; y a todas horas en Colpayo 358, Médanos 2015, Rojas 710 y en el Comité Ejecutivo del partido.

Garito afortunado

El ministerio de Justicia resolvió no acceder al retiro de personería jurídica del conocido garito "Casal Catalá", formulado por la jefatura de policía, en vista de que en el expediente no se demuestra que la policía comprobara la existencia de juegos de azar. Pues resulta que la primera del mundo, poniendo en la balanza todos sus poderosísimos medios, sólo pudo "persuadirse" de una cosa sabida hasta por los vigilantes de facción en la cuadra.

Lo "niños bien" hacen escuela

Según un diario de la tarde, del cual extractamos la denuncia, se produjo en la esquina de la calle Florida y Bartolomé Mitre un hecho que no ha sido posible aclarar debidamente y cuyos detalles permanecen en el misterio, aunque se sospecha su gravedad.

Por la esquina antedicha pasó un automóvil ocupado por varios "niños bien" y una joven elegantemente vestida. Al llegar a ese punto, y a la vista de numerosas personas, los ocupantes del auto arrojaron brutalmente a la joven, cayéndose las voces de aplicación que daba ésta para que no le pegaran.

Agrega la denuncia que el agente de servicio en esa esquina, oyendo los gritos, se acercó al auto, y después de cambiar en voz baja algunas palabras con sus ocupantes, el vehículo prosiguió su marcha, como si nada hubiese pasado.

Uno de los transeúntes recogieron, no muchos después, un pañuelo empapado en sangre, que fue entregado al agente, quien no pareció dar importancia al hecho, a pesar de que la muchacha estaba herida de gravedad.

Hechos como el que reproducimos no son raros ni mucho menos, pero se silencian, acaso porque sus autores son "gente de apellido".

CONGRESO

LA CAMARA DISCUTE EL PRESUPUESTO DE RELACIONES EXTERIORES, CULTO Y BENEFICENCIA

En un ambiente de franca chacota, que da el mejor comentario de la sanción, la mayoría prorroga las prebendas de la iglesia católica

GONZALEZ IRAMAIN, EN NOMBRE DEL GRUPO SOCIALISTA, IMPUGNA LOS DIVERSOS INCISOS DEL ANEXO

Observaciones de los diputados Justo, Spinetto, de Andrés, Bunge y A. Dickmann

Dedicar al fomento de la enseñanza el dinero destinado al oscurantismo: proposición del diputado Repetto

Iniciada puntualmente la sesión, bajo la presidencia del titular y con un número que, estricto al principio, aumentó luego considerablemente, antes de entrar a la orden del día fueron concedidas algunas licencias, y sancionado, a propuesta del diputado Ciaros, un pedido al poder ejecutivo de los antecedentes de la situación institucional de Jujuy.

En abono de su proyecto, el diputado por Jujuy hizo, entre otras, las siguientes declaraciones:

"La situación irregular en Jujuy es tal que se ha comprobado un complot para asesinar al ex diputado Benjamín Villafañe; no hay garantías para la vida y no sería raro que se produjera alguna nota roja.

El gobernador ha dirigido notas cómicas, como la enviada al ministro del Interior, pidiendo el relevo de un dignísimo jefe.

La legislatura, después de no haber aceptado a un diputado, por no tener la edad indispensable, hizo quórum con él para exonerar, ¿a quién? a su propio reemplazante.

El gobernador se ha enseñoreado de la provincia como si fuera una estancia; malversar dineros públicos y los dis, trae en beneficio propio.

Está en circulación una emisión de moneda falsa.

Es, en fin, una situación ante la cual no es posible que el gobierno de la nación se cruce de brazos."

Continúa la discusión del presupuesto, anexo de relaciones exteriores, culto y beneficencia.

Una resolución de la cámara ha excluido las discusiones de orden general; el debate y las votaciones deben ser sobre ítems. Al ponerse en discusión el segundo, dice

González Iramain — Quiero hacer notar a la cámara que en este ítem, en el que aparece suprimida la partida 2, se crea la partida 3.1.2, un director general con 1.200 pesos, sobre la cual nada ha dicho el señor miembro informante. En la partida número 8 se aumentan dos escribientes y se crea también la partida 8 A, con dos dactilógrafos a 100 pesos cada una, que, prácticamente, por la ley de salario mínimo, tendrán un sueldo de 150 pesos.

En la partida 9 no hay un cambio apreciable, sino el agregado de un título que a veces suele tener significación. Al oficial que trabaja en esa repartición se le agrega hoy el título de "jefe", lo que anuncia, como invariablemente sucede, el aumento de esta partida para el presupuesto próximo; no se explica de otra manera este agregado que hace la comisión, seguramente a pedido del señor ministro.

En el mismo ítem, división política, partida 15, se aumentan dos escribientes a 150 pesos cada uno. En la partida 20 también se aumentan dos escribientes, creándose, además, la partida 20 A, dos dactilógrafos a 150 pesos, de acuerdo a la ley de salario mínimo. En la división límites internacionales se crean dos cargos nuevos, partida 21 A, un asesor técnico, que hasta hoy no ha existido en los presupuestos de relaciones exteriores, con 1.000 pesos, la partida 21 B, un ingeniero con 800 pesos, y la partida 21 C, un oficial con 700 pesos. En las partidas 22, 23 y 24 se hacen aumentos de 100 pesos cada una.

En la partida 25, del mismo ítem, se aumentan los escribientes de 4 a 6 y se crea la partida 25 A, dos dactilógrafos a 150 pesos.

En la sección contabilidad y habilitación, partida 32, los dos escribientes anteriores son elevados a cinco; es decir, hay un aumento de tres, con 150 pesos cada uno. En la partida 35 se aumenta otro escribiente con la misma asignación mensual.

En la mesa de entradas, legalizaciones y expedientes, se crean dos nuevas partidas, la 37 A con cuatro escribientes, en la que antes no figuraba sino un escribiente, creó. Se crean cuatro escribientes más a 150 cada uno, y un dactilógrafo, partida 37 a) y 37 b).

En la sección traducciones, se agrega la partida 40 a), dos escribientes, a 150 cada uno.

Todos estos aumentos de sueldos y creaciones de puestos nuevos, han sido hechos a pedido del ministro de relaciones exteriores. Y el presidente de la comisión de presupuesto hizo una salvedad diciéndonos que el poder ejecutivo mandó su proyecto de presupuesto con el aumento y creación de algunos puestos; pero luego el actual ministro de relaciones exteriores, al hacerse cargo de su cartera, creyó que esos aumentos eran insuficientes y mandó una nueva planilla con nuevos aumentos de sueldos y nuevas creaciones de puestos.

Cualquiera que observe los pedidos del ministro provincial de relaciones

exteriores, doctor Le Breton, y la planilla complementaria del actual ministro, doctor Gallardo, creará que aquella oficina funcionaba de la manera más deficiente, y que no había allí ni escribientes. Sólo así se explica que en algunas reparticiones el señor ministro de relaciones exteriores pida de golpe la creación de tres o cuatro puestos de escribientes a agregar a los que ya existían, y la creación de cargos directivos, como el asesor técnico y el ingeniero.

Nosotros, en cambio de todo esto, solicitamos que la cámara vote el ítem correspondiente, de acuerdo con el presupuesto del año 1920, y desde luego, solicitamos aclaración sobre los motivos que tenga el P. E., y la comisión de presupuesto para crear estos puestos nuevos, que como dije, no están en el viejo presupuesto, ni siquiera en el proyecto del P. E.

Nada más.

El ministro de relaciones exteriores, presente desde el principio de la sesión, contesta que la mayor parte de los aumentos son aparentes; existían esos empleados, y el presupuesto sólo regularizaba su situación.

Los que significan la creación de la división límites internacionales, tienen a llenar una necesidad impuesta por la deficiencia de algunos datos, existentes en el archivo, relativos a la frontera con Bolivia.

De la Torre — El ministro de hacienda declaró, en sesiones anteriores que el P. E. retiraba todos los pedidos de aumento. Sería interesante saber si el ministro de relaciones hace honor a aquella declaración, en el anexo de su departamento.

El puesto de asesor técnico, con 1000 pesos de sueldo, se crea para un general de la nación, que lo acumulará a sus emolumentos de tal. Sin embargo, el instituto geográfico militar se encargará, con gusto y competencia, de la demarcación de límites referida.

El ministro contesta que las declaraciones de su colega de hacienda alcanzan sólo a los aumentos introducidos por la comisión, no a los que, como los observados en este debate, han sido gestionados por el poder ejecutivo.

Sostiene que la oficina demarcadora de límites debe hallarse bajo la dependencia de su ministerio.

El coronel Alfonso deja constancia de su admiración por el general alférez en el debate.

CONTRARREPLICA DEL DIPUTADO SOCIALISTA

González Iramain — En este solo ítem, señor presidente, hay un aumento de 82.520 pesos que nosotros esperábamos ver desaparecido porque ha biamos hecho plena fe en la palabra del señor ministro de hacienda, que traía el propósito declarado del poder ejecutivo que el anuncio a la cámara diciendo que retiraba todos los pedidos de aumentos y de creación de nuevos puestos que venían en su proyecto de presupuesto.

Esas declaraciones del señor ministro de hacienda fueron plenamente honradas por las palabras y por la actitud del señor ministro del Interior, doctor Matienzo, que se ha opuesto a aumentos hechos por la comisión y que ha retirado los que venían propuestos por su departamento. No podíamos esperar que el señor ministro de relaciones exteriores desautorizara totalmente a su colega de hacienda sosteniendo los aumentos propuestos por el poder ejecutivo. Hacemos constar esa actitud, así como también la del mismo señor ministro de relaciones exteriores en el seno de la comisión gestionando la creación de estos puestos y aumentos de sueldos en contra de la opinión de todo el poder ejecutivo, traída por el señor ministro de hacienda, que preside las labores de la confección del presupuesto en el gabinete, según lo ha dicho el señor ministro del Interior en plena cámara.

Esto trae, señor presidente, dificultades evidentes, ¿a quién creará la cámara cuando alguno de los ministros hable y qué le podemos tener en las declaraciones públicas de los miembros del poder ejecutivo?

El señor ministro, para justificar estas creaciones y aumentos de sueldos, ha dicho una verdad sencilla que nosotros conocíamos, pero que no quisimos anticipar: todos estos nuevos puestos se crean para mantener la situación tal como la ha dejado, violando la ley, el poder ejecutivo que se ha ido.

Es bueno que adviertan los señores diputados que no se trata aquí de otra cosa que de incluir en el presupuesto a los supernumerarios que han contribuido a desquilar muchas de las reparticiones mejor organizadas de la administración nacional y que han caracterizado uno de los vicios más salientes del gobierno anterior.

Y en este caso es más visible. Ha estado antes que el doctor Gallardo al

frente de la cartera de relaciones exteriores, aunque de manera provisional, el doctor Le Breton, que no ha simpatizado mucho con los supernumerarios, con los empleados nombrados fuera de presupuesto, porque no prestaban servicios apreciables, anunció que en el ministerio a su cargo los supernumerarios de una pluma y hasta recurrió a un ardid: obligarlos a cobrar personalmente sus sueldos, lo que descubrió que había empleados hasta in-existentes físicamente.

El entonces ministro interino de relaciones exteriores, doctor Le Breton, se encontró ya con esa situación creada y no ha pensado lo mismo que el titular de la cartera cuando ha elaborado el proyecto de presupuesto meditantamente, pues no ha incluido los empleados que incluye ahora el señor ministro Gallardo, que ha sido más débil y más contemporizador que su colega de agricultura al frente del ministerio de relaciones exteriores y ha incluido todos los supernumerarios, positivamente elementos de comité que le ha dejado allí el ex presidente de la república, y la comisión los acepta y la cámara los va a votar.

Yo quiero decir a la cámara que debe escucharnos con un poco de buena voluntad y de buen humor sobre estas cosas. Estamos discutiendo el presupuesto de la nación; en la tarde de ayer la cámara no ha aceptado una sola de las observaciones que han hecho los diputados socialistas. Yo quiero decir a los señores diputados y especialmente a la comisión de presupuesto, que de ninguna manera es desdorado ni bochornoso que los opositores, que los diputados socialistas tengan alguna vez razón; no desprecie a la comisión de presupuesto ni a la mayoría de la cámara el hecho de que acepte una atinada observación de miembros de los sectores opositores.

Somos aquí una fuerza de control que deben apreciar en todo su valor los señores diputados, y podemos servir hasta de ayuda a la debilidad y a la falta de valor del poder ejecutivo, de la comisión y de la mayoría de la cámara, que no sabe a veces resistir con toda la energía necesaria a las influencias de orden personal. Es evidente que muchos de los pedos de nuevos puestos — surgen esto de las palabras del señor ministro — son ya con vistas a personas determinadas, se crean para hombres determinados, puestos tan importantes como el de ese técnico que será encargado de los límites internacionales y del que sólo falta decir el nombre en la cámara.

La comisión de presupuesto y el poder ejecutivo podrían ver en nosotros una fuerza de ayuda que los disculpará ante sus propios amigos políticos, a quienes podrían decir: los puestos que les hemos prometido no se los podemos dar porque no se han creado debido a la oposición tenaz de un grupo de diputados; podríamos auxiliarnos en esa forma a los señores diputados y al poder ejecutivo.

La disculpa del señor ministro de relaciones exteriores! Hace falta un técnico capacitado, ilustrado, de mejores condiciones, y lo crea. Pero el país tiene generales en el ejército y en la marina que son técnicos reputadísimos, que lo han asesorado al gobierno sin pagas especiales, que no tienen por que exigir por otra parte; ¿por qué no utilizamos a P. E. los servicios de esos técnicos, diferenciándolos así un gran honor a los mismos, sin necesidad de una remuneración especial y sin injerir en el presupuesto un nuevo cargo?

Nosotros lo observamos con el mejor propósito y los diputados que tienen ya prejuicios excesivos frente a la actitud del grupo socialista, que fruncen el entrecejo, se enojan y creen que no vale la pena escuchar una sola de las observaciones que se hagan desde estas bancas, deben entenderlo así.

En todo este anexo tendremos que decir cosas parecidas, que son justas, que merecerán la atención de los señores diputados y valdrá la pena que alguna vez votaran en el sentido que indicamos.

Hay reparticiones dependientes del señor ministro de relaciones exteriores, que han sido una vez para la administración, que se han desquiciado — según informes que tiene el propio señor ministro, de interventores que el mismo ha nombrado —, sabe el señor ministro que esas reparticiones públicas se han venido abajo por el injerto o por la invasión...

Presidente (Pereyra Rozas) — El señor diputado vuelve a insistir, porque se está discutiendo un asunto que el señor diputado no toca en este momento.

González Iramain — Estoy apoyando eso.

Reparticiones, señor presidente, que se han venido abajo por la invasión de los supernumerarios que el señor ministro quiere mantener en este ítem que discutimos. Podría servirle para este ítem, al señor ministro, el ejemplo de las otras reparticiones. Nosotros queremos que los señores diputados...

Presidente (Pereyra Rozas) — Aténgase el señor diputado al ítem en discusión.

González Iramain — ...cuando habíamos del ítem en discusión, escuchan las observaciones que hacemos y las tengan en cuenta al votar las partidas; hago presente también que no se perjudicaría el servicio del ministerio de relaciones exteriores si es que la comisión acordara a votar con nosotros el viejo presupuesto y estoy seguro que el mismo señor ministro no ha de insistir con mucha energía en que estos puestos se mantengan. El ya ha cumplido su función. El señor ministro de relaciones exteriores ha pedido a la comisión que se crea estos puestos. Ha tenido el valor de decirlo a la cámara. Ahora ha ganado nosotros lo que nos corresponde, un observo del propio señor ministro de relaciones exteriores. No la demos este montón de empleados que no los necesita, y que perturbarán la marcha del ministerio, aunque responda su creación a compromisos personales. Son de los muchos supernumerarios que aparecen en toda la administración y que nos van a dar que hacer en la discusión de este presupuesto.

APROBACION DEL DESPACHO.— A indicación de Molinas, el ítem "división límites internacionales" es sometido a votación nominal. Se pronuncia a favor 52 diputados gubernistas, y en contra los socialistas, los demócratas y los conservadores que quedan en sus bancas; 25 en total.

Un refuerzo de 2.500 pesos, para la misma división, que figura en otro ítem, es igualmente observado por González Iramain, así como aumento de ordenanzas, telegrafistas, escribientes y un sueldo, que se halla en otro.

Pero el despacho se aprueba, en esta táctica, tal como lo presenta la comisión.

TEORIA Y PRACTICA DEL SERVICIO DIPLOMATICO

El inciso siguiente comprende los sueldos y gastos de las legaciones argentinas en el exterior.

Olaso adelanta que no tiene la esperanza de modificar el criterio con que la cámara trata estas cosas; pero desea hacer algunas reflexiones sobre la diplomacia.

En teoría, dice, sirve para algo; en la práctica, sirve para menos.

La diplomacia puede exhibir como su razón de ser la vinculación de los pueblos; pero éstos se acercan por otros medios, y seguramente la ficción diplomática no ha evitado más conflictos que los que ha producido.

El país mantiene 27 misiones diplomáticas, de las cuales 4 revisitan el carácter de embajadas. La labor que realizan estas misiones diplomáticas es perfectamente anónima y sólo en el archivo del ministerio de relaciones exteriores podría encontrarse algún rastro de su acción.

La legación de Bolivia ha remitido el año pasado, según consta en la memoria que he tenido a la vista, 207 notas al ministerio de relaciones exteriores y ha recibido 30. Remitió el ministerio de relaciones exteriores de Bolivia 60 notas y recibió igual número de respuestas. En resumen, envió en el año 267 notas y recibió 190, que agregadas a 80 telegramas remitidos y 47 recibidos, hace que la legación tuviera más o menos, el trabajo de una comunicación diaria que redactar y cada dos días una comunicación que leer.

Esta labor, que no parece a primera vista agobiadora, ha agotado la capacidad de trabajo de nuestras legaciones, y es por ello que cuando el país necesita un informe sobre cualquier materia, el gobierno envía comisionados especiales. Por ese motivo, sin duda, el poder ejecutivo acuerda a nuestros diplomáticos largas licencias para que descansan en Buenos Aires de sus fatigas...

Hay ministros que descansan en Buenos Aires desde hace cuatro años.

Los ministros residentes sólo sirven para ostentar condecoraciones que reciben violando la ley que obliga a solicitar el permiso respectivo en un sello de mil pesos.

Cree que debe ampliarse las facultades de los cónsules.

González Iramain — Los representantes en el extranjero vienen en este inciso con un fuerte aumento: casi se les dobla el sueldo. El señor diputado por la provincia de Buenos Aires se ha referido — lo que sabe, por otra parte, todo el mundo y desde luego el señor ministro de relaciones exteriores — al número excesivo de diplomáticos en disponibilidad que pasean y descansan en Buenos Aires. Se le ha olvidado decir que hay en la misma proporción diplomáticos que descansan y pasean en Europa.

En este inciso el despacho de la comisión trae, por ejemplo, un ministro en Rusia, Checoslovaquia y Finlandia, con sede — dice — en Varsovia. No hace lo propio con el señor ministro en Dinamarca, Suecia y Noruega, cuya sede no determina el despacho de la comisión y que nosotros agradeceríamos nos la señalara el señor ministro de relaciones exteriores.

Ministerio de relaciones exteriores y culto — El ministro está en Estocolmo.

González Iramain — La memoria de relaciones exteriores que tengo a la vista así lo dice: que la sede oficial del ministro en Dinamarca, Suecia y Noruega es Estocolmo; pero según nuestros informes, y como lo saben muchos de los señores diputados, este representante vive en Berlín — que, según el diputado de Tomaso, no es capital de ninguna de aquellas naciones (risas) — cosa que parece confirmar la afirmación que hemos hecho, de que pasean y descansan igualmente en Europa nuestros representantes, sin necesidad de venir a Buenos Aires, con el agregado en este caso, de ocuparse de actividades fundamentalmente diversas a las que les están confiadas, y seguramente incompatibles con ellas; el ministro en Dinamarca, Suecia y Noruega, es director de una fuerte institución bancaria en Berlín y debe por esa razón, además de las de otra índole, residir en esa ciudad, con abandono de las funciones propias de su alto cargo diplomático.

Yo creo que el señor ministro de relaciones exteriores puede tomar en consideración las observaciones que se hacen sobre estas cosas para ponerles remedio en el plan de reorganización que nosotros prevenimos, y sobre lo cual esperamos conversar con el señor ministro cuando se discuta el próximo presupuesto, ya que hoy no podemos hacerlo por la situación, en que se han colocado los miembros del poder ejecutivo y un poco por la intranquiedad del señor presidente, que ahora parece no querer que se siga hablando de otra cosa que del ítem en discusión.

DESORDEN EN LA ADMINISTRACION

Después de algunas observaciones y réplicas del ministro y de los diputados de la Torre, Olaso y Molinas, se aprueban los ítems en discusión.

Más adelante, de la Torre, a propósito de un cambio en las partidas imputadas a las leyes diplomática y consular, dice que solicitó del ministerio datos aclaratorios.

La planilla del ministro es un ejemplo de la falta de orden que reina en la administración, y es una prueba de que pasan los días sin que el nuevo gobierno corrija ninguna irregularidad. Se trataba en este caso de justificar los créditos pedidos con imputación a estas leyes 4711 y 4712, ley diplomática la primera y consular la segunda, y lo primero que encuentro en la planilla son partidas de esta clase: "a la Caja nacional de jubilaciones y pensiones civiles, descuento de los sueldos del fiscal eclesiástico don León Luziat"; "a la Caja nacional de jubilaciones y pensiones civiles, descuento de los sueldos del personal del obispado de Córdoba de los meses de septiembre a diciembre de 1918"; "a Pascual Carutti, capellán de coro del obispado de Santa Fe, sueldos desde el 26 de octubre de 1919 a noviembre de 1920"; "Enrique L. Frigerio, por cuenta de impresiones"; "terrorarill Noroeste Argentino, su cuenta del viaje del presidente electo del Paraguay"; "terrorarill de Buenos Aires al Pacífico, su cuenta por gastos de viaje de la embajada chilena al Brasil (año 1921), 22.556 pesos".

La planilla está llena de partidas análogas. ¿Qué tienen que ver los sueldos del obispado de Córdoba, del arzobispado de la capital y del capellán de coro de la catedral de Santa Fe con la ley diplomática y con la ley consular? Esto es lo que el ministerio me entrega como comprobantes

de los créditos suplementarios que la cámara votó.

El ministro no pudo explicar este error administrativo, aunque sí el aparente aumento de las partidas, que no depende sino de la conversión de pesos oro a pesos papel.

CUOTAS ADEUDADAS

De la Torre señala la indecisión del gobierno anterior frente a la liga de las naciones. La consecuencia es que la Argentina aparezca como deudor moroso de la Liga. Debe incluirse en el presupuesto la suma de las cuotas adeudadas, que ascienden a 412.151,52 pesos moneda nacional.

La comisión y el ejecutivo están de acuerdo, y la inclusión se vota sin más debate.

El ministro manifiesta que está listo el mensaje y la compilación de antecedentes sobre esta cuestión, que pronto llegará al congreso.

PRESUPUESTO DE CULTO

Puesto en discusión este inciso, Bard propone, en sustitución del despacho, la siguiente partida: "Para sostenimiento del culto, 100 pesos". Así se llenará la obligación constitucional, con el menor perjuicio para la nación.

González Iramain, en nombre del grupo socialista, impugna el presupuesto de culto. La falta de espacio y la premura del tiempo nos impiden publicarlo.

Rodeyro adhiere a la tesis socialista. Tampoco votará dinero para la Iglesia.

El despacho es aprobado, por 54 votos sobre 80.

BECAS INDESEABLES

Una partida consigna 85 becas para jóvenes argentinos que estudian en un seminario conciliar, y otra, 30 becas con el mismo destino. Las observa Justo. Pasa que el estado sostenga a profesores de teología, ya que éste es el criterio del partido que gobierna; pero no puede aducirse ninguna razón para que prefiera fomentar esos estudios en jóvenes argentinos. Es una preferencia desgraciada. Además, la iglesia encuentra apoyo principalmente en la clase adinerada, y esas becas crearían para ella el peligro de decidir por la carrera eclesiástica a jóvenes pobres que busquen así asegurar una entrada de cuarenta y cinco pesos mensuales.

OTRAS OBSERVACIONES — EL AMBIENTE

Las becas fueron aprobadas, como todo el resto del despacho. Pero las explicaciones que trató de dar el señor Verduga y el enojo que produjo en este legislador las interrupciones de Bard y Rodeyro, iniciaron en la cámara un verdadero ataque de risa.

Lo estimularon las explicaciones del ministro sobre las limosnas que el obispo hace con el dinero del presupuesto, y del "liberal de Santa Fe", señor Saccone, sobre el papel y la integridad física de los cocheros; ambas, suscitadas por la indiscreta curiosidad del diputado de Anarés.

Como dijo el diputado Spinetto, y como lo demostraba, además, la seriedad trágica del señor Bas, esa hilaridad era la mejor crítica de lo que hacía en aquel momento la cámara, votando dinero por compromiso y por rutina, y sin fe ni sinceridad.

El mismo diputado impugnó las partidas para vicarías foráneas en los territorios — que necesitan aliviar con otros medios lo precario de su vida — y las destinadas a tedeumns.

Bunge preguntó qué número de alumnos cursaba en el seminario conciliar de Catamarca, favorecido con 30.000 pesos al año, y la ignorancia de la comisión y del ministro, ante esa y otras preguntas, probó a las claras, como lo dijo el mismo doctor Bunge, que la comisión invitaba a la cámara a votar fondos sin saber para qué.

BENEFICENCIA

En este inciso, González Iramain, Adolfo Dickmann y Spinetto demuestran que algunas obras de refacción de templos se prolongaban al través de los presupuestos. Y en un caso, en el de la Iglesia de Alta Gracia, denunciada por el segundo de aquellos legisladores, con perjuicio hasta para la estética.

Pero todo se vota en la misma forma, sancionando el despacho.

Repetto hizo una rápida pintura de la vida miserable en la provincia de Catamarca. Durante el invierno, han debido clausurarse las escuelas nacionales, porque los niños carecen de ropa para concurrir a ellas. Ese es un resultado a que han contribuido el oscurantismo religioso y la política eriolita, recíprocamente apoyados.

El señor Bas no pudo aguantar más, e interrumpió vehementemente al doctor Repetto para preguntarle qué obra de beneficencia social había realizado el Partido Socialista para aliviar aquella situación.

UN VOTO (?) RARO

En el curso del incidente, el señor Pedro Antonio Moreno, tan conocido por ultracatólico como por su admiración hacia la conferencia de Guayaquil, dijo que no había votado el presupuesto de culto. Justo pidió que quedara constancia de ese voto.

LOTERIA SIN SUERTE

La votación de los ítems continúa monótonamente.

Se llega al inciso que cuenta con los fondos de la lotería nacional.

Enrique Dickmann fundamenta en breves palabras la oposición socialista a la oficialización del juego.

El ministro declaró que no juega. Pero transa con esto por respecto a la ley.

Enrique Dickmann comenta con ironía la manifestación ministerial, tan restringidamente adversa al juego.

Se llama a votar. Pero falta número, y después de largo campanelleo se levanta la sesión a las 29.10.

La ofensiva clerical

contra la universidad

Está aún en el período de las maniobras subterráneas

El caso del Liceo de señoritas, de La Plata

Está al frente del ministerio de instrucción pública un clerical notorio; el señor Marzú. Quien, y no sin motivo, cuenta con el apoyo cordial del presidente de la universidad de La Plata, señor Nazar Anchorena, no menos clerical que el primero.

Del peligro que ellos implican para la enseñanza laica, para el profesorado liberal, no hace falta que teoriceemos, porque han dado ya múltiples pruebas.

Especialmente el señor Nazar Anchorena, habilísimo provocador de ruidosos conflictos a los que "pone término" como interventor.

Hoy vamos a poner de relieve nuevas pruebas de los manejos, unas veces abiertos, otras subterráneas, puestos en práctica por los clericales para desalojar poco a poco al profesorado liberal y reemplazarlo con elementos insospechables... en las altas esferas eclesiásticas y en los círculos ortodoxos.

Poco después de tomar posesión de la presidencia de la universidad de La Plata el doctor Nazar Anchorena, "renunció" de la rectoría del colegio nacional el doctor Taborda: conclusión de una seria y paciente labor de zapa.

Ahora la misma maniobra se repite con la directora del Liceo de señoritas, señora Peradotto, a quien el consejo superior de la universidad impuso, como castigo, un mes de suspensión.

En ese día reunióse el C. S. con el quórum estricto, pues estuvieron ausentes los consejeros Chanetón, Levene, Castello, Torres y Hartmann, y se votó la suspensión, sin que los consejeros conjurados accedieran a una más amplia investigación del caso; y con el voto en contra los doctores Lehmann, Nitsche y Carbia.

¿Cuál fue el terrible delito de la directora Peradotto? No se sabe a ciencia cierta, y para mayor claridad los acusadores se basaron en hechos acaecidos hace dos años.

En ese tiempo la directora Peradotto tomó medidas disciplinarias contra dos profesoras: Adler, de francés, y Albarracín, de física. Contra la primera, porque desconociendo la autoridad de la directora, suspendió a varias alumnas; contra la segunda, porque carecía de idoneidad para desempeñar sus funciones: no sabía física y vacilaba en los rudimentos aritméticos, a tal extremo que la directora no hizo más que cumplir con un reiterado pedido de los alumnas, que se cansaban de perder lamentablemente el tiempo.

Durante dos años nadie se acordó de formar cargos a la directora, responsable de esas dos medidas disciplinarias.

Y ahora, sin que hubiera otros motivos; a tambor batiente, en una sesión convocada con evidente mala fe, pues no se especificaba bien claramente en la orden del día de qué se iba a tratar, con quórum estricto, contra el parecer de tres consejeros que pedían mayores elementos de prueba para opinar y votar conscientemente: el C. S. resolvió volver a sus puestos a las profesoras Adler y Albarracín y suspender por un mes a la directora.

Señalante inconsciente actitud provocó grandes protestas en el mundo universitario platense. Y dió motivo a que se manifestara la protesta de los espíritus libres de las telarañas religiosas. Alumnos de ambos y profesores protestaron enérgicamente y denunciaron la maniobra de la camarilla clerical, que no busca sino provocar la renuncia de la señorita Lidia Peradotto, culpable del atroz delito de pensar... sin las muletas de la nunciatura tan cara al doctor Nazar Anchorena, al ministro Marzú y demás jesuitas de levita que se han encaramado al poder al triunfar ese partido radical... del Paraguay.

Es necesario estar muy alerta, pues son éstos simples tanteos de los clericales para conocer la fortaleza de los hombres libres.

La ofensiva clerical contra la enseñanza, en sus distintos grados, está en pleno desarrollo. Y ha ganado ya algunas batallas cuya importancia está en que pueden dar pie a otras de verdadera trascendencia, siempre que no nos decidamos a parar en seco los vuelos de esos negros enemigos de la decencia política y de la inteligencia de todos los ciudadanos hoy capaces de pensar!

Primer congreso ordinario de la Federación Socialista de la capital

Comisión de poderes

Se reunirá mañana viernes, a las 21, en el local de la Junta ejecutiva de la Federación, Rivadavia 2859.

Encaracó la asistencia del miembro de la Junta, compañero Fidel García, y de los delegados Isidoro Ayala (de la la. Liniers) y Jesús González (de la 3a.).

"Consideraciones sobre el divorcio"

CONFERENCIA DEL DIPUTADO ENRIQUE DICKMANN

Como hemos anunciado, mañana se realizará una función cinematográfica y conferencia, a beneficio de la Juventud Socialista de la Boca y la biblioteca "Edmundo de Amicis".

La función tendrá lugar en el cine familiar Brown, sito en la calle Almirante Brown 1375.

La conferencia estará a cargo del diputado nacional Enrique Dickmann, la que versará sobre el tema que nos sirve de epígrafe.

Una selecta orquesta ejecutará un interesante programa escogido al efecto, exhibiéndose además las siguientes películas:

"Tierra del moro", "Motivo supremo" y "Cardos y rosas".

Primer congreso ordinario de la Federación Socialista de la capital

Comisión de poderes

Se reunirá mañana viernes, a las 21, en el local de la Junta ejecutiva de la Federación, Rivadavia 2859.

Encaracó la asistencia del miembro de la Junta, compañero Fidel García, y de los delegados Isidoro Ayala (de la la. Liniers) y Jesús González (de la 3a.).

"Consideraciones sobre el divorcio"

CONFERENCIA DEL DIPUTADO ENRIQUE DICKMANN

Como hemos anunciado, mañana se realizará una función cinematográfica y conferencia, a beneficio de la Juventud Socialista de la Boca y la biblioteca "Edmundo de Amicis".

La función tendrá lugar en el cine familiar Brown, sito en la calle Almirante Brown 1375.

La conferencia estará a cargo del diputado nacional Enrique Dickmann, la que versará sobre el tema que nos sirve de epígrafe.

Una selecta orquesta ejecutará un interesante programa escogido al efecto, exhibiéndose además las siguientes películas:

"Tierra del moro", "Motivo supremo" y "Cardos y rosas".

Primer congreso ordinario de la Federación Socialista de la capital

Comisión de poderes

Se reunirá mañana viernes, a las 21, en el local de la Junta ejecutiva de la Federación, Rivadavia 2859.

Encaracó la asistencia del miembro de la Junta, compañero Fidel García, y de los delegados Isidoro Ayala (de la la. Liniers) y Jesús González (de la 3a.).

"Consideraciones sobre el divorcio"

CONFERENCIA DEL DIPUTADO ENRIQUE DICKMANN

Como hemos anunciado, mañana se realizará una función cinematográfica y conferencia, a beneficio de la Juventud Socialista de la Boca y la biblioteca "Edmundo de Amicis".

La función tendrá lugar en el cine familiar Brown, sito en la calle Almirante Brown 1375.

La conferencia estará a cargo del diputado nacional Enrique Dickmann, la que versará sobre el tema que nos sirve de epígrafe.

Una selecta orquesta ejecutará un interesante programa escogido al efecto, exhibiéndose además las siguientes películas:

"Tierra del moro", "Motivo supremo" y "Cardos y rosas".

Primer congreso ordinario de la Federación Socialista de la capital

Comisión de poderes

Se reunirá mañana viernes, a las 21, en el local de la Junta ejecutiva de la Federación, Rivadavia 2859.

Encaracó la asistencia del miembro de la Junta, compañero Fidel García, y de los delegados Isidoro Ayala (de la la. Liniers) y Jesús González (de la 3a.).

"Consideraciones sobre el divorcio"

CONFERENCIA DEL DIPUTADO ENRIQUE DICKMANN

Como hemos anunciado, mañana se realizará una función cinematográfica y conferencia, a beneficio de la Juventud Socialista de la Boca y la biblioteca "Edmundo de Amicis".

La función tendrá lugar en el cine familiar Brown, sito en la calle Almirante Brown 1375.

La conferencia estará a cargo del diputado nacional Enrique Dickmann, la que versará sobre el tema que nos sirve de epígrafe.

Una selecta orquesta ejecutará un interesante programa escogido al efecto, exhibiéndose además las siguientes películas:

"Tierra del moro", "Motivo supremo" y "Cardos y rosas".

EL 3°

Gran Concurso Nacional

DE LOS

CIGARRILLOS

de 20.30, 40 etc.

SERÁ

SENSACIONAL

Guarden las marquillas vacías

PICCARDO & Cia. Ltda. S. A.

EL ARTE EN LA ESCENA

Los "camelots du roi" y el fascismo en Francia

COLON

"Tristán e Isolda" volverá a representarse esta noche en el teatro municipal por el cuadro de cantantes ajenos.

Para mañana se anuncia la primera representación de "Lucía de Lammermoor". Dirigirá el maestro Franco Paolantoni y serán sus intérpretes principales Toti Dalmonico, Aureano Perille, Giulio Cirino, J. Segura Tallieu.

VICTORIA

Próximo estreno

La compañía del actor Roberto Casaux anuncia como próximo estreno la pieza bufa en tres actos, de Ricardo Hiechen, titulada "Entre polleras".

Esta obra subirá a escena el jueves 14 del corriente y hasta ese entonces ocupará el cartel "En un burro, tres baturros", de Novión, que hoy ocupa las 93 representaciones consecutivas.

CUARTETO DE LONDRES

Mañana ofrecerá su primer concierto en el teatro Odeón, a las 17.15, esta renombrada institución, compuesta por los ejecutantes James Levey, Thomas W. Petre, H. Waldo Warner y G. Warwick Evans.

El programa consta del cuarteto número 13, en "re menor", de Mozart; el op. 59, número 3, en "do mayor", de Beethoven, y el op. 19, en "sol menor", de Debussy.

Sociedad argentina de autores

La comisión directiva de esta sociedad ha resuelto solemnizar el séptimo aniversario de la muerte del ex socio José de Maturán, con un recital poético que se verificará esta tarde, a las 17, en el conservatorio "Fracassi".

En este acto tomarán parte alumnos de escuela que dirige la viuda del poeta en el establecimiento citado.

MAIPO

Para mañana anuncia la compañía Mary-Morganti-Gutiérrez el estreno de la pieza en dos actos de D. Parra y T. Insauti, titulada "Los ojos verdes".

Irán, como de costumbre, en tercera sección.

CASINO

Continúan sucediéndose las novedades en el escenario del Casino, donde en la actualidad se presenta una nutrida troupe de buenas atracciones. La Gordon Straton Jazz Band, famosa por su actuación en los escenarios de Norte América y Europa, actúa en este teatro.

La Gordon Straton Jazz Band tiene un repertorio internacional, variado y pintoresco, que por otra parte es interpretado con complejidad única.

HIPPODROME

Como de costumbre, hoy y el sábado próximo, se efectuarán en este populoso local las matinales infantiles con programas novedosos.

Todos los elementos de la compañía Frank Brown tomarán parte en esas dos funciones.

LAS FLUCTUACIONES DEL COSTO DE VIDA

En su conjunto, las variaciones de los números índices del costo de vida indican que la tendencia general a la estabilización de los precios que se manifestó en el transcurso de los últimos meses, continúa afirmándose salvo en los países donde los precios siguen inevitablemente variaciones a consecuencia de la inestabilidad monetaria. Según un artículo publicado en la "Revista Internacional del Trabajo", el movimiento de los precios al por menor no corresponde exactamente al de los al por mayor. En Alemania, por ejemplo, los números índices de los precios al por menor no acusaron una flexibilidad paralela al descenso momentáneo de los precios al por mayor registrado al principio de diciembre.

Por otra parte, los precios siguen el alza en Alemania, Bélgica, Francia y Polonia. En Austria no han cesado de aumentar desde 1914 a septiembre de 1922, disminuyendo ligeramente desde el mes de octubre con motivo de la estabilización de la corona. Los precios acausan en otros países un movimiento de descenso.

Los precios al por mayor no han experimentado modificaciones importantes, en los países cuya moneda no está

EL ARTE EN LA ESCENA

Los "camelots du roi" y el fascismo en Francia

Los telegramas de estos días nos han venido hablando de las procesas de los "camelots du roi". Inmediatamente se agitó el espectro del fascismo, y se habló de una vasta y poderosa organización que abarcaría a toda Francia, inspirada por los elementos de "L'Action Française" y destinada a dar un golpe de muerte a la república surgida del desastre de Sedán.

En el momento revuelo que atraviesa Europa, y especialmente Francia con la ocupación del Ruhr, son las sospechas sobre posibles movimientos reaccionarios tienen su razón de ser. La reacción contra los avances del socialismo y el comunismo es manifiesta y no puede sorprendernos, en este país, ninguna manifestación de este patriotismo o de adhesión a regímenes políticos ya ha tiempo fracasado.

Pero pensamos, sin embargo, que creer en el posible estallido de un movimiento fascista en Francia sería darle demasiado crédito a las aspiraciones de personas que no merecen ser tenidas en cuenta, y que a su vez, y a su alcance que nunca han tenido.

No dudamos de que la media docena de elegantes "boiteux", insoportablemente hijos de esa nobleza que todavía se hace la ilusión, o quiere creer creer que tiene la ilusión, de poder restaurar un día la monarquía en Francia; no dudamos que Ledu, jefe del imponderable "contingente" del XIX, que calificó de "estúpido" por no ser capaz de seguir creyendo que la cura la esmeralda sólo con tocarla, u otros personajes de "L'Action Française", desearían ser jefes de banda, o pitanceros ejércitos, arrastrar multitudes y lanzar el pueblo al asalto de la república. Pero sabemos que un "jingle" crear en un posible resurgimiento del sentimiento monarquista en Francia, ellos mismos ya no se hacen ilusiones. No viven, no piensan, no hacen más que para ellos mismos, la existencia para el pueblo francés, lo que puede llamarse el pueblo, es decir, una masa que de una manera o de otra vive de su trabajo.

Ni siquiera puede decirse que se trata de un movimiento que tiene ya y no soñados. En realidad, la parte adherida que obedece a las inspiraciones de León Daudet, en materia de estrategia o de hazañas no ha podido repetir los procedimientos de los bandidos del Ku-Klux-Klan, o las bandas negras de Mississippi, apilando al diputado Marc Sangnier, tratando de sumergir su cabeza en el recipiente lleno de alquitrán, y de administrarle, además, una dosis de arsénico de ricino. Las demás procesas del grupo son de la misma índole.

Pollamente, Francia está hoy fuera del peligro de un movimiento fascista, o, por lo menos, de un movimiento de esta índole dirigido por otros "camelots". Otros son los peligros que la amenazan. Sin salirse de las formas del gobierno republicano, la amenaza es el posible resurgimiento del espíritu militar, hábilmente preparado por los señores dirigentes. La fuerza de reacción interviene en la parte de la política exterior, en el interés de conservar el actual estado de cosas, toma asidero en situaciones que se crean con la ocupación del Ruhr, y se propicia para el fomento de los nacionalistas. Contra esa reacción, los socialistas, que se han comprometido a votar con nosotros el viejo presupuesto y estoy seguro que el mismo señor ministro no ha de insistir con mucha energía en que estos puestos se mantengan. El ya ha cumplido su función. El señor ministro de relaciones exteriores ha pedido a la comisión que se crea estos puestos. Ha tenido el valor de decirlo a la cámara. Ahora ha ganado nosotros lo que nos corresponde, un observo del propio señor ministro de relaciones exteriores. No la demos este montón de empleados que no los necesita, y que perturbarán la marcha del ministerio, aunque responda su creación a compromisos personales. Son de los muchos supernumerarios que aparecen en toda la administración y que nos van a dar que hacer en la discusión de este presupuesto.

APROBACION DEL DESPACHO

A indicación de Molinas, el ítem "división límites internacionales" es sometido a votación nominal. Se pronuncia a favor 52 diputados gubernistas, y en contra los socialistas, los demócratas y los conservadores que quedan en sus bancas; 25 en total.

Un refuerzo de 2.500 pesos, para la misma división, que figura en otro ítem, es igualmente observado por González Iramain, así como aumento de ordenanzas, telegrafistas, escribientes y un sueldo, que se halla en otro.

Pero el despacho se aprueba, en esta táctica, tal como lo presenta la comisión.

INFORMACION TELEGRAFICA DEL EXTERIOR

(Servicio de la agencia Havas y de nuestros corresponsales especiales)

Francia y Bélgica mantienen su criterio sobre la evacuación del Ruhr

Ayer conferenciaron en Bruselas Poincaré, Theunis y Jaspar

Cuestiones resueltas

BRUSELAS, 6 — Se anuncia oficialmente que la conferencia franco-belga resolvió mantener íntegramente las decisiones anteriores, es decir, las condiciones de evacuación del distrito del Ruhr después del pago de las reparaciones y la cesación de la resistencia pasiva, antes del examen de las nuevas proposiciones alemanas.

La conferencia fijó la adopción de medidas tendientes a acentuar la presión y la ejecución rápida de las obligaciones por parte de Alemania. En esa reunión se trataría también acerca de la nueva oferta alemana.

PARIS, 6 — A pesar de la conferencia franco-belga que se debe realizar esta tarde tan sólo tratará oficialmente de ciertos detalles de la ocupación del Ruhr, no queda duda alguna que en ella también se discutirá la cuestión de la próxima oferta alemana y de la cuestión de las reparaciones, tratándose, además, de la posibilidad de que se dé a Alemania una respuesta colectiva de todos los aliados.

Acompañan a Poincaré dos ministros y un consejero —

PARIS, 6 — Ha partido para Bruselas Poincaré, quien celebrará hoy una conferencia en la capital belga con el primer ministro y el titular de relaciones exteriores de Bélgica, Theunis y Jaspar, respectivamente, relacionada con la ocupación del Ruhr.

Acompañan a Poincaré el ministro de hacienda, Delasteyris; el de obras públicas, Le Trouqueur, y el consejero del ministerio de relaciones exteriores, Peretti della Roca.

Son completamente divergentes los puntos de vista de los delegados —

BRUSELAS, 6 — La reunión de hoy es la de mayor importancia que se efectúa entre las dos naciones desde la ocupación del Ruhr.

No se ha intentado aquí ocultar el hecho de que son completamente divergentes los puntos de vista de los delegados franceses y belgas acerca del alcance que debe tener la conferencia.

PARIS, 6 — La conferencia entre los representantes franceses y belgas, dió comienzo a las 14.30.

La conferencia terminó —

BRUSELAS, 6 — La conferencia franco-belga confirmó la decisión de subordinar la evacuación del Ruhr a los pagos en concepto de reparaciones, y admitió que Alemania deberá cesar la resistencia pasiva en el Ruhr antes del examen de las nuevas propuestas alemanas, por cuanto la actitud de "insubordinación" de Alemania hace ilusorias las nuevas ofertas que presentara a los aliados.

La cesación de la resistencia pasiva probará la buena voluntad de Alemania.

El general Degoutte y los directores de los diversos servicios del Ruhr declararon que el orden subsiste y que los actos de sabotaje disminuyen; la concentración del carbón y coque, así como las expediciones prosiguen normalmente. Las tropas franco-belgas acentúan la presión y extienden la fiscalización a varias minas y fábricas.

Acto seguido se dió por terminada la conferencia. El jefe de gabinete Poincaré, regresará mañana a París.

Hubo un encarnizado combate en Tizi Azza entre las tropas españolas y los meros

El comunicado oficial dice que las fuerzas peninsulares tuvieron 255 bajas entre muertos y heridos

PARIS, 6 — El corresponsal de "Le Journal" en Melilla comunica que una columna de 13.000 españoles, incluyendo tres escuadrillas de aeroplanos, atacó en los alrededores de Tizi Azza las posiciones ocupadas por 10.000 meros, ayer a la mañana, desarrollándose un combate sangrientísimo.

La legión extranjera atacó las trincheras a la bayoneta, mientras los aeroplanos bombardeaban la retaguardia mora, causando una verdadera matanza entre los rifeños.

De los españoles la mayoría de las víctimas pertenecen al tercio extranjero. Entre los muertos se halla el teniente coronel Valenzuela, el capitán del tercio extranjero, Casado, y el teniente de regulares, Cea.

MADRID, 6 — Se anuncia oficialmente que "las bajas sufridas por las tropas durante la operación de Tizi Azza alcanzan a 45 muertos y 210 heridos".

Nuevo comandante general de Melilla —

MADRID, 6 — El general Martínez Anido ha sido nombrado comandante general de Melilla.

Se realizan gestiones para solucionar el conflicto obrero en Barcelona

BARCELONA, 6 — El gobernador, Barber, conferenció esta mañana con los delegados de los obreros y patronos, con el fin de buscar el modo de terminar la huelga de transportes.

Los trabajadores enviaron su respuesta relativa a la sugerida solución, pero los patronos no han contestado, hasta ahora.

Las autoridades se muestran optimistas respecto al éxito de las negociaciones.

En señal de protesta por la extradición de Ramón Silveyra fué declarada la huelga general en Montevideo

INCIDENTES EN LOS BARRIOS OBREROS

Hizo explosión una bomba en la puerta de la casa que habita el doctor Furiol, miembro de la corte suprema

LA POLICIA ALLANO VARIOS LOCALES OBREROS, REALIZANDO NUMEROSAS DETENCIONES

(Especial para LA VANGUARDIA)

MONTEVIDEO, 6 — La agitación obrera motivada por el fallo de la corte suprema concediendo la extradición del obrero Ramón Silveyra, a pesar de la argumentación doctrinaria del defensor doctor Emilio Frugoni, se extendió rápidamente por toda la ciudad y los pueblos circunvecinos.

Ayer y hoy realizáronse varios actos de protesta, condenándose la actitud de la justicia. La policía de ésta ha adoptado las medidas de circunstancias, a fin de "evitar que el orden sea alterado". A pesar de los despliegues de fuerza armada, las conferencias efectuáronse en completa calma.

Anoche se realizó un entusiasta y concurrido mitin obrero, organizado por la Federación obrera uruguayaya, resolviéndose un paro general durante el día de hoy y la realización de un gran mitin de protesta en la plaza Independencia, que se llevó a cabo esta noche.

Se adhirió a la huelga todos los gremios que pertenecen a esa entidad obrera.

El paro general decretado anoche por la Federación comunista abarca todos los gremios.

Anoche se habían adherido a la huelga los obreros de barracas, picapedreros, mosaístas, yeseros, peluqueros, trabajadores del mimbre, maderas, gastronómicos, etc.

La Federación comunista ha lanzado un manifiesto al pueblo, invitándolo a que concurre a la manifestación que realiza en este momento. Dice, entre otras cosas, ese manifiesto:

"Responder al llamado — dicen — es fraternizar con los anhelos de libertad. Lo contrario, es sellar un consentimiento cobarde de todos, la impotencia, lo que representaría la caducidad del sistema sobre la fuerza, contra el crimen legalizado."

El mitin que realizó esa entidad obrera en la plaza Independencia presentaba un aspecto imponente, pues se habían congregado muchos miles de personas.

Todos los oradores protestaron en forma violenta por la concesión del pedido de extradición y abogaron por la inmediata libertad de Silveyra, atacando rudemente a las autoridades uruguayas.

El diario socialista "El Sol", editorializa sobre la extradición de Silveyra, lo que, dice, estaba previsto, a pesar de razones lógicas, jurídicas y humanas, que favorecían, porque la burguesía siente peligros en los delitos sociales que quedan fuera de sus beneficios y sus leyes.

El pueblo obrero — continúa — hace bien en manifestar su desagrado, pero no debe comprometerse a los trabajadores en un movimiento difícil, pues igual efecto moral se alcanzaría con manifestaciones de otra índole.

Se asegura que Silveyra será embarcado el viernes para Buenos Aires en forma privada. Pero a última hora se ha informado que aun deben llenarse algunos requisitos para la extradición.

Esta mañana, debido a que algunos obreros no se han querido plegar a la huelga, ocurrió un incidente.

En Villa Cerro, en el momento en que los obreros y empleados del frigorífico Montevideo se dirigían a iniciar sus tareas, un grupo de huelguistas los atacó, originándose un choque.

En Villa Cerro casi todos los negocios están cerrados, pues sus propietarios temen las represalias a que pueden hacerse acreedores en caso de mantenerlos abiertos después de las prevenciones de los huelguistas.

En Paso del Molino, un grupo de personas trató de impedir la circulación de los transeúntes, y un coche fué asaltado, destruyéndose los cristales y causando importantes deterioros. La policía intervino acto seguido, impidiendo la destrucción total del vehículo.

Numerosas patrullas de la guardia republicana recorren los barrios obreros impidiendo las reuniones.

No puede establecerse aún la duración que tendrá el paro, pues el comité que lo ha decretado no suministra informe alguno al respecto. Se teme que el movimiento asuma mayores proporciones.

(Especial para LA VANGUARDIA)

ESTALLO UNA BOMBA EN LA PUERTA DE LA CASA DONDE HABITA EL DOCTOR FURIOL

MONTEVIDEO, 6 — Esta madrugada, a las 3, en la puerta de la calle Ejido 1176, estalló una bomba de gran poder.

Los fragmentos de la bomba ocasionaron deterioros de importancia en la casa y en los edificios de las casas vecinas, no habiendo que lamentar ninguna víctima.

En la casa donde estalló la bomba habita el doctor Furiol, miembro de la corte suprema. El doctor Furiol votó por la extradición de Silveyra.

Momentos después de producirse la explosión, la policía inició las "averiguaciones del caso", allanando diversos locales obreros y deteniendo a numerosas personas. La policía piensa que así le es más fácil descubrir el "hilo" de la pesadilla.

Esta tarde fué sorprendida una persona en circunstancias que colocaba una bomba cerca del cuartel del I de zapadores. Esta no alcanzó a explotar.

Detenido el obrero en cuestión, resultó ser panadero y perteneciente al partido comunista.

(Especial para LA VANGUARDIA)

EL MITIN DE LA PLAZA INDEPENDENCIA

MONTEVIDEO, 6 — Mientras la Federación obrera decretó el paro general, el Comité pro unidad obrera se limitó a exhortar a los trabajadores para que no concurren a sus labores durante el día de hoy.

En el mitin que se realizó en la plaza Independencia hicieron uso de la palabra varios obreros y un delegado de la F. O. R. A., de la Argentina, quienes atacaron duramente a la justicia. Habló también el doctor Emilio Frugoni, como defensor de Ramón Silveyra.

En cuanto a la huelga, el paro fué parcial. Únicamente se adhirió a la huelga, obreros del Cerro, conductores de carros, zapateros, metalúrgicos, obreros en madera y choferos.

El servicio de tranvías fué casi normal. Hubo algunos incidentes de poca importancia.

Los requisitos para llevar a cabo la extradición de Ramón Silveyra fueron llenados, esperándose que mañana Silveyra sea embarcado para Buenos Aires.

El gabinete fascista aprobó el proyecto de reforma electoral

ROMA, 6 — El consejo de ministros, en su reunión de hoy, adoptó, por unanimidad, el proyecto de reforma electoral, así como el proyecto por el que se concede el derecho de voto y la elegibilidad municipal a cierta categoría de mujeres.

Redúcese la producción de drogas

GINEBRA, 6 — Después de un animado debate, debido a la oposición de Holanda y de la India, el comité de la Liga de las Naciones que estudia la cuestión del opio, no solamente adoptó el programa americano de reducir la producción de las drogas, sino que también resolvió la realización de una conferencia para adoptar los medios necesarios a fin de poner en práctica dicho programa.

La próxima reunión de la corte internacional de justicia

Deberá considerar asuntos de importancia

LA HAYA, 6 — La corte internacional de justicia que funciona en esta ciudad deberá ocuparse del arreglo de la cuestión del canal de Kiel, en vista de la actitud asumida por las autoridades alemanas al no permitir el paso del vapor británico "Winbleton" por el citado canal.

A continuación deberá emitir su fallo acerca de los súbditos alemanes que han sido expulsados de la Silesia, y arreglar las dificultades existentes entre los gobiernos de Rumania y Hungría.

Deberá también proceder a la elección de un nuevo miembro de la corte, debido al fallecimiento del representante brasileño en el seno de la corte, Rui Barbosa.

Se insiste en que Francia rechazaré la oferta alemana

Las riquezas germanas

La vapores franceses no respetarán la ley "seca"

Llevarán bebidas para la tripulación

WASHINGTON, 6 — El gobierno ha rechazado por entero la idea de que el asunto de la introducción de los licores por los barcos extranjeros en aguas americanas, podría someterse a una conferencia internacional entre las potencias marítimas.

El gobierno considera la cuestión como completamente interna y no reconocerá jurisdicción en ella a ningún tribunal internacional, como la corte de La Haya u otro cualquiera, en caso de que se tratara de presentar a ellas la cuestión.

PARIS, 6 — El presidente de la Compañía francesa de navegación que hace el viaje a Norte América, después de una reunión del consejo administrativo, anunció que los vapores continuarán llevando vinos y licores para los tripulantes, agregando que esperaba que las autoridades de Estados Unidos no se interpondrían.

Negó las afirmaciones de que se producirían desórdenes entre las tripulaciones, desmintiendo la noticia referente a la huelga que se habría producido a bordo del "Lafayette".

NUEVA YORK, 6 — El director general de la prohibición, del estado de Nueva York, visitó al jefe de policía, pidiéndole la ayuda de la policía para hacer cumplir la ley "seca".

El citado funcionario advirtió que todos los empleados del estado prestaron juramento de fidelidad hacia las leyes federales.

El proceso a los acusados de conspirar contra el gobierno alemán

¿Francia favorecía el movimiento reaccionario?

MUNICH, 6 — Continúa el proceso de los acusados de complot contra el gobierno, en relación con el proyectado plan de Machaus y Fuchs con el gobierno francés.

En su declaración Fuchs dijo que a mediados de febrero el coronel Richert, francés, estuvo en Munich y pidió que se procediera activamente, a lo que se respondió solicitando garantías de lo que Francia haría o no haría. En contestación, el coronel dijo en sustancia:

"En un asunto de tal importancia política, el gobierno francés no podría dar ninguna garantía escrita, pero estaría contento ante un golpe de estado".

Según el testigo, el coronel aseguró que era necesario un pronto levantamiento aprovechando la situación en el Ruhr.

La defensa de Fuchs se basó, principalmente, en la pretensión de que obró con motivos idealistas.

En Persia continúan produciéndose temblores de tierra

MAS VICTIMAS

TEHERAN, 6 — Noticias recibidas en esta capital anuncian que se han producido nuevos movimientos sísmicos en la región de Taftahaidari. Las poblaciones se hallan alarmadísimas con la repetición de tales fenómenos. Deben lamentarse nuevas pérdidas de vidas y numerosos heridos a causa de los temblores.

Hubo un choque entre bandidos y soldados chinos

PEKIN, 6 — Se ha producido un choque entre bandidos y soldados del gobierno chino, en la frontera de Corea, resultando seis soldados muertos y una veintena hechos prisioneros.

Después del combate, los bandidos se apoderaron de 39 trabajadores que se hallaban en las cercanías; el resto de los mismos consiguió escapar.

Serrati fué puesto en libertad

MILAN, 6 — El ex director del órgano socialista "Avanti!" Serrati fué puesto en libertad, a consecuencia del fallo del juez de instrucción que entiende en el proceso que se le había instaurado.

Una estadística ganadera

WELLINGTON, 6 — Se prevé que el total de las exportaciones de carneros y corderos será inferior este año al de 1922.

Las existencias actuales arrojan un total de 183.144 carneros y 508.925 corderos en menos que en la misma fecha del año 1922.

Las exportaciones de ganado vacuno en vez arrojan un aumento en relación a la del mismo período del año pasado.

PARIS, 6 — Es opinión general, en los círculos bien informados de que si la oferta alemana no difiere completamente de las versiones semioficiales que circulan, el gobierno se ha de rehusar a tomarla en consideración, como hizo con la anterior.

Se brega para que se conceda a Francia las seguridades que reclama —

LONDRES, 6 — "Westminster Gazette" insiste en su número de hoy en la necesidad de incorporar en las negociaciones interaladas la cuestión de la desmilitarización de la Renania, con el fin de obtener las seguridades indispensables reclamadas por Francia para precaverse en contra de nuevas agresiones.

El mismo diario se muestra optimista por lo que se refiere a la cuestión de las deudas y dice que debe de abrazarse la seguridad de que se llegará a un completo acuerdo, después de mutuas concesiones.

Se acumulan en el exterior inmensas riquezas alemanas —

BERLIN, 6 — "Berliner Tageblatt", en un editorial de su número de hoy, escribe:

"Atravesamos un período en el cual tanto el gobierno como la industria alemana repiten hasta el cansancio que no pueden hacer nada en el sentido de efectuar pagos para las reparaciones, y mientras tanto estamos acumulando en el exterior inmensas riquezas, causando una desfavorable impresión al mundo todo, lo cual constituye un peligro por cuanto es inadmisibles el decir que todas esas riquezas son insuficientes para pagar una indemnización anual."

La que sirven las fábricas de Java, los pozos petrolíferos de la Argentina, los trusts en Hungría, si ellos consumen los medios que deberían reasimilar la situación económica de Alemania."

El articulista termina comprobando que la actividad de la industria alemana, mina los cimientos de la república.

Descarriamiento de un tren de mercaderías —

LONDRES, 6 — Un despacho de Berlín recibido por la agencia Central News, informa un grupo de desconocidos provocó anoche el descarrilamiento de un tren de mercancías, en las proximidades de Essen.

El despacho también anuncia que un centinela francés en Düsseldorf mató de un tiro a un colega alemán. La muchedumbre intentó linchar al soldado culpable, lo que impidió la policía alemana, que detuvo al delincuente.

Una opinión de "Pertinax" —

PARIS, 6 — "Pertinax", escribiéndose a la probable conferencia franco-británica, dice que es completamente inútil, hasta que Inglaterra no acepte la decisión de Poincaré, de mantener la ocupación en el Ruhr, hasta que no termine la resistencia alemana y se inicien los pagos.

La agitación obrera —

DUSSELDORF, 6 — Aumenta la agitación entre los obreros.

Los industriales de Duisburg, temerosos de una agresión por parte de los obreros, refuerzan los efectivos del cuerpo de bomberos.

Probable huelga de empleados —

DUSSELDORF, 6 — Los empleados del servicio de navegación fluvial del Rhin presentaron un pliego de condiciones en el que solicitan un aumento en los salarios.

Informan de Bochum que en el curso de una reunión comunista se apoyó una moción tendiente a establecer en Bochum una policía comunista.

Nuevas ocupaciones —

DUSSELDORF, 6 — Las tropas francesas de ocupación se posesionaron del ferrocarril de Gelsenkirchen a Warne y Herne, las estaciones de la línea de Altonessen a Dortmund, y procedieron a la militarización de la referida línea para facilitar los embarques del carbón requisado.

Exodo de extranjeros de Alemania —

PARIS, 6 — El corresponsal de "Echo de Paris" en Berlín, comunica que se está produciendo un exodo de extranjeros de la capital alemana y que los palacios, hoteles y restaurantes se hallan casi vacíos. Atribuye el corresponsal ese hecho a la burocracia alemana, a las imposiciones administrativas, a los impuestos abusivos y a la campaña de la prensa alemana, la que excita al público en contra de los extranjeros.

Dos nuevos libros al "Index"

ROMA, 6 — La congregación del santo oficio ha ordenado la inscripción en el "Index Librorum" de la "Historia de la Compañía de Jesús" por Michel Mic y la "Aparición de la Santa Virgen de Salette", por Melante.

ULTIMA HORA

RIGA, 7 — Los diarios del soviet publican "prestidigitados" documentos originales, tendientes a demostrar las actividades antisoviéticas de los británicos, especialmente en el Turkestán, después de la celebración del acuerdo comercial entre ambos países.

RIGA, 7 — Según informaciones de Rusia, el patriarca Tikhon se habría negado a firmar el decreto por el que se le priva de su investidura sacerdotal.

A LOS TRABAJADORES

A los lectores de "La Vanguardia"

La CASA REY, Victoria 460, les obsequiará con 2 bonitos Shimmys para piano.

No dejen de solicitarlos y de probar sus exquisitas EMPANADAS a 0.10 y 0.20.

Casa REY Victoria 460

al grupo comunal, para que haga las observaciones del caso si lo estimara pertinente. Se resuelve igualmente pedirle remita copia de la resolución tomada por el grupo en ese asunto.

Asambleas y reuniones

Sección 5a. — Lufuente 67. Asamblea el sábado 9 del corriente, a las 20.30. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados, renovación de la C. A. (4 miembros), resultado del voto general íntegro.

Sección 15a. — Familia 546. Asamblea extraordinaria mañana viernes, a las 20.30. O. del D. Delegado al congreso local, situación financiera del Centro, proyecto de organización para la C. A. del mismo.

Diversas

Centro cultural "Luz y Vida" — Valentín Gómez 2574. Este Centro efectuará asamblea mañana viernes, a las 20. O. del D. A. B. C. movimiento de socios, asunto fiesta, varios.

Contra los calumniadores profesionales

Por resolución de la C. A. del Centro Socialista de Landá (Estos), su secretario general, envió al director del pasquín "La Tierra", copia de la siguiente resolución: "Habiendo llegado a esta secretaría número del periódico que usted dirige, y teniendo en cuenta el especial interés que se manifiesta de vuestra parte, al subrayar artículos insidiosos que no tienen otro objeto que el desahogo de una bajeza moral manifiesta, la comisión administrativa de este Centro resuelve: Intervenir a esa dirección los números mencionados y hacer pública esta resolución por intermedio de LA VANGUARDIA."

Renuncia de un corresponsal — El ciudadano B. Andino de Ojeda (F. C. O. J.) ha remitido la siguiente carta al director del pasquín "La Tierra", renunciando la corresponsalía en dicha localidad: "Disculpenme en un todo de su actuación como presidente de la P. A. A. y director de "La Tierra", le devuelvo el carnet número 22 que me acreditaba como corresponsal de la misma. El ataque sistemático a hombres que to-

INFORMACION DEL INTERIOR

(Continuación de la 4a. pág.)

al no tomar ninguna medida de urgencia como era su deber.

A esta altura de la sesión la mayoría radical fué abandonando sus bancas y como no hubiera número en el recinto el diputado Ballío hizo indicación de pasar a un breve cuarto intermedio ante los informes de la presidencia. Como dicha moción debía votarse, la presidencia tuvo que declarar que no había número en la casa, por cuyo motivo se levantó la sesión a las 17.40, quedando en evidencia la maniobra radical de dejar la cámara sin número.

Federación Socialista bonaerense

Asambleas y reuniones

Zárate — Asamblea hoy jueves, a las 20.30. O. del D. A. B. C., elección de los miembros de la C. A., varios. Avellaneda — Delegados — La secretaria del comité electoral recuerda a los secretarios de los centros de la localidad que aun no comunicaron el nombramiento de delegados al mismo, que deben hacerla a la brevedad posible, por cuanto el 13 del corriente se constituirá el nuevo comité electoral. — El secretario general.

SANTA FE

Federación Socialista santafecina

JUNTA EJECUTIVA

REUNION ORDINARIA DEL 14 DE MAYO Presentes: Campos, Cantarino, Vázquez, Lupo, Navarro y Bodetto. Ausente con aviso: Guido. Preside: Navarro.

Acta — Se aprueba el acta de la reunión anterior.

Balace — Se aprueba el balance del último trimestre. Corresponsalía — Se aprueba la corresponsalía desahuciada. Recibida del C. E., Centro de Carmen y Gálvez.

Congreso del trabajo — No habiendo aceptado ninguno de los compañeros, a quienes se les solicitó su colaboración para confeccionar el memorial a presentarse a consideración del congreso del trabajo. Se autoriza a la secretaria para que lo haga y lo presente a la J. E. para su aprobación. Propaganda — Solicitase el concurso de

dos respetamos por su notación en el libro, la prensa y el juramento demuestra que su dictadura al frente de la Federación Agraria Argentina, ha dado por resultado el anulación de los altos fines con que fué creada"

afiliados y simpatizantes de los pueblos de Díaz y Arroyo Seco, dado el número de votos que tiene nuestro partido, hagan propaganda para la formación de centros nuevos.

Voto de aplauso — Dáse un voto de aplauso a los socialistas españoles por su triunfo obtenido en Madrid en los últimos comicios. Otro voto a los compañeros de Córdoba por su actuación en la asamblea constituyente.

Llamado de atención — Llámase la atención a los centros del Rosario por la forma irregular de sus administraciones por caracer de secretarías; traten en lo posible de regularizar lo más pronto este estado de cosas.

Propaganda — Pásase una circular a los centros federados invitándolos a que hagan propaganda, contando desde ya con el concurso de la Federación.

Se tratan diversos asuntos de carácter íntegro.

Se levanta la sesión a las 23.30 horas.

REUNION ORDINARIA DE 21 MAYO

Presentes: Campos, Guido, Cantarino, Bodetto y Vázquez. Ausentes con aviso: Lupo y Navarro. Preside: Vázquez.

Acta — Se aprueba el acta anterior. Frente único — A invitación de los Centros comunistas locales se resuelve la designación de los compañeros Campos y Bodetto como delegados consultivos ante estas agrupaciones, donde se tratará la formación de un frente único proletario para combatir al fascismo.

Comisión de fiesta — Se integra la comisión de fiesta con el compañero Navarro. Corresponsalía — Se recibe de los centros de Sunchales, Santa Fe y Firmat. — Se tratan asuntos diversos.

REUNION ORDINARIA DE 31 MAYO

Presentes: Cantarino, Campos, Vázquez, Navarro, Guido y Bodetto. Ausente sin aviso: Lupo. Preside: Bodetto.

Acta — Se aprueba el acta anterior. Frente único — Habiendo el partido comunista iniciado la agitación antifascista por su parte, el día 1.º E. resuelve por unanimidad de sus miembros dejar sin efecto la resolución anterior, y efectuar un mitin público en la plaza Sarmiento dentro de 15 días, donde hablará el diputado socialista y laicista Juan de Martín y otros compañeros de ésta.

Atropello policial al compañero Oiguin, de Carmen — Con motivo del atropello de que ha sido objeto el compañero Oiguin, secretario de cargo de un empleado del gobierno del comisario Mujica, se pasó una extensa nota al ministro de gobierno de la provincia solicitando garantías personales para el compañero Oiguin, como también el levantamiento de un sumario al mencionado tiranuelo Mujica. En el caso de que no conteste el ministro, pasar todos los antecedentes al C. E. para que tome la intervención que le corresponde.

Corresponsalía — Se aprueba la desahuciada. Recibida: C. E., Santa Fe y Carmen, se aprueban.

Sufijos de la comuna — Con motivo de haberse celebrado el 23 del corriente en el concejo deliberante de esta ciudad, la Junta Ejecutiva, resuelve: 1.º. Pasar nota al ministro de gobierno de la provincia, cámara de diputados y ministro del interior, pidiendo que se manifieste que lo sucedido es una consecuencia lógica del régimen actual, que sólo un grupo privilegiado de comerciantes tienen en sus manos el concejo deliberante de la comuna, y al D. E. de un empleado del gobierno, que para terminar de una vez con la repetición de estos hechos vergonzosos, se ponga de inmediato en vigencia la nueva constitución, que pone en manos del pueblo el mando y destino de la comuna. 2.º. Publicar un manifiesto exponiendo el concepto que nos merecen los hechos producidos.

Voto general — Se llama nuevamente la atención a los centros de la 1.ª y 3.ª. sobre el cumplimiento del voto general, que aun no han efectuado.

Trátanse varios asuntos. Se levanta la sesión a las 22.30 horas.

Abuso de una directora de escuela — Contra las ratas — Queja de los vecinos de Arroyito — Cosas del vicegobernador — Nuevo rector de un colegio nacional — Las tarifas de peluquería

ROSARIO, 6 — Hace pocos días nos ocupamos de la directora de la escuela Almuerzo, debido a sus abusos en materia disciplinaria. Hoy debemos insistir, pues si bien la denuncia ha dado el resultado apetecido, por intervención del señor inspector Jiménez, la señora de Acosta Mesa comete cada día nuevos abusos y errores. Así, entre otros, ha establecido la obligación de que los alumnos barran y lavan los pisos de las clases, con cepillo y jabón; y, como se ha ordenado que no se proceda extorsivamente para conseguir fondos destinados a la caja escolar, ha pasado una circular obligando a los padres a que contesten imperativamente por escrito en un sentido o en otro si se comprometen a dar veinte centavos mensuales por alumno, para dicho objeto, más cincuenta centavos para la biblioteca de la escuela, como socios, más diez centavos por alumno, vale decir, sesenta centavos. Además, como se trata de una persona de un carácter atrabiliario que inspira violento desagrado a todo el personal que la rodea, llega hasta a prohibir a las maestras que conversen con las porteras, pues considera que es motivo de menoscabo la familiaridad entre "clases" tan distintas.

Volvemos a manifestar que dicha directora no sirve para desempeñar un puesto de la naturaleza del que cobra, pues la escuela es un foco de pasiones antisociales, es decir, todo lo contrario de lo que debería ser.

La cuadrilla destinada a la destrucción de ratas en los depósitos de cereales del puerto ha hecho una buena campaña, a juzgar por el parte dado a la prensa. Tanto en los negocios de

que no entres aquí mientras yo no te llame. Y el catedrático de literatura latina sumióse de nuevo en sus reflexiones. "¡Feliz Torquet, nuestro decano! ¡Feliz Leterrier, nuestro rector! ¡Felices ellos! Ninguna desconfianza de sí mismos, ninguna duda indiscreta puede turbar su carácter satisfecho. Son Parecidos al anciano Mesange, que fué académico y profesor del colegio de Francia sin haber estudiado nada, sin ampliar en toda la vida sus conocimientos de griego desde que lo aprendió a los quince años. Al morir, hace poco, agitábase aún en su cabezita las ideas mitológicas, puestas en circulación por los poetas del primer imperio. Pero yo, inteligencia endeble como la de aquel viejo helenista que tuvo nombre y cabeza de pájaro; yo, tan falto de método y de inventiva como el decano Torquet y como el rector Leterrier; yo, triste y fatigado escamoteador de palabras; ¡por que siento cruelmente la insuficiencia, la inutilidad risible de mis trabajos! ¡No expresa este sufrimiento un carácter de nobleza intelectual y un signo de mi superioridad en el dominio de las ideas generales? Mi "Virgilius nauticus", por el cual me juzgo y me condeno, ¿es verdaderamente una obra mía, un fruto de mi reflexión? Es un trabajo impuesto a mi pobreza por un librero sordido, asociado a catedráticos artificiosos, los cuales, pretextando libertar la ciencia francesa del método alemán, restauran la manera trivial de enseñanza y me imponen los pasatiempos filológicos de moda en 1829. ¡Que la culpa recaiga sobre los que la tienen, y no sobre mí! La ciencia de tucro y no el asociado afán de ciencia, me lanzó a intentar ese "Virgilius nauticus" que hace tres años me ocupa y que me valdrá quinientos francos, en esta forma: docientos cincuenta cuando entregue mi manuscrito y otros docientos cincuenta el día que se dé a luz el volumen desde se incluya

mi trabajo. He querido saclar mi abominable ansia de oro. He fracasado; no por la inteligencia; por el carácter. ¡Y es muy diferente!"

Así conducía el señor Bergeret el coro de sus vagos pensamientos, cuando la joven Eufemia, que aun aguardaba junto a la puerta, insinuóse por tercera vez: — Señor... señor... Pero su voz, anegada entre sollozos, atacósele de pronto en la garganta. El señor Bergeret, alzando al fin la vista, observó que rodeaban por las mejillas de la moza lágrimas gordas y brillantes.

La joven Eufemia quiso hablar y no pudo; producía solamente sonidos roncacos, muy parecidos a los que producen al anochecer, soplando en el cuerno los pastores de su aldea. Levantó a la altura del rostro sus brazos desahuciados hasta el codo, cuya carne blanca y macra apareaban largos rasguños rojos, y restregó sus ojos con el revés de sus manos morenas. Su angustia sacudía el pecho agosto y el vientro con exceso abultado, por haber padecido a los siete años atrofia mesentérica, de cuya enfermedad quedóse mal conformada. Luego, dejó caer los brazos sobre su cuerpo, escondió las manos bajo el delantal, contuvo sus gemidos, y en cuanto las palabras pudieron salir de su garganta, vociferó agríamente: — En esta casa, no se vive; no, no puedo aguardarlo; ésta no es vida. Prefiero irme para no ver lo que veo.

Era su voz a un tiempo colérica y dolorida, y se clavaban en Bergeret sus ojos irritados. La conducta del señor la sublevaba. No porque tuviese mucho cariño a la señora, que, poco antes aun, en los días prósperos y soberanos, cubría de injurias y de humillaciones y apenas le daba de comer; no porque ignorase la falta de la señora ni la cruzada incesante, como la creían la señora Dellion

—Una hombre fecere pedem". Dejó la pluma y sintióse invadido por una repentina tristeza. Acababa en aquel momento de advertir la insignificancia de su trabajo. Tenía la desdicha de ser bastante inteligente para no ignorar su insuficiencia, que a cada instante se le aparecía sobre la mesa entre la papeleta y el tintero, como un personaje diminuto, endeble y desgarbado. Al recordarse no podía estimarse. Hubiera podido contemplar su propia imaginación ofreciéndosele bajo el aspecto de una hermosa niña de lozanos contornos. Pero se le aparecía en su forma verdadera ra, raquítica, sin atractivo, causándole angustia, porque turbaba la delicadeza de sus gestos y la elevación de sus pensamientos.

—Señor Bergeret — se decía entonces: — no me cabe duda; es usted un catedrático distinguido, un provinciano inteligente, un erudito estudioso, un noble humanista divertido entre curiosidades infuendadas de la filología, ignorante de la verdadera ciencia del lenguaje que desclairaron ya imaginaciones más amplias, firmes y poderosas. Señor Bergeret, no es posible que se cuente nunca entre los insignes maestros que reconocen y clasifican los caracteres del lenguaje, porque usted es incapaz de reconocerlos y de clasificarlos. Michel Breal no pronunciara nunca el nombre despreciable de Bergeret, víctima sin gloria, cuyos oídos nunca serán acrecidos por los elogios de los hombres."

—Señor, señor — dijo la joven Eufemia, impacientándose —. Contésteme. Tengo mucho que hacer en la cocina. La señora pregunta cómo prefiere usted los huevos. Los he comprado en casa de Trécul, son del día.

El señor Bergeret, sin levantar la cabeza, respondió a la moza con una dulzura implacable: — Ya te dije que me dejaras en paz

MUEBLERIA "SAN MARTIN" 1359-Corrientes-1359 PEDRO PASQUARIELLO. ROBLE MACIZO FACILIDADES DE PAGO. (Y NO COLOR NI LUSTRE ROBLE). Sólido dormitorio de roble macizo N. A., con lunas biseladas ovaladas o cuadradas y finas aplicaciones de bronce. \$ 275- El mismo juego formato 3 cuerpos con 3 lunas \$ 315- Elimine el intermediario; única mueblería con talleres propios en cooperativa.

El mismo juego formato 3 cuerpos con 3 lunas \$ 315- Elimine el intermediario; única mueblería con talleres propios en cooperativa.

Dreyfus, como en el Sudaí, Bunge y Born, etc., se han matado innumerables roedores.

—El vecindario de Barrio Arroyito se queja con sobrada razón del abandono en que se encuentra en lo que se refiere a limpieza, alumbrado y demás servicios municipales. Ha insistido una vez más en que el dinero que se regala para que realicen carreras de automóviles y paseos recreativos los allegados al intendente se inviertan en levantar las basuras que constituyen una característica de ese barrio obrero. La petición será oída como quien oye llover, pues el señor Rouillon vive preocupado por cosas grandes. Pedimos disculpa a los reptiles de la prensa oficialista, que consideran irreverencia cualquier observación a quien les da de comer.

—El vicegobernador, señor Menditea, todavía no se ha enterado de que existe el voto secreto, y mucho menos del alcance que tiene, en las ciudades particularmente, ese medio de progreso republicano. Por tal ignorancia ha constituido un comité radical, con su nombre, al cual deben ingresar, extorsionados más o menos abiertamente, todos los empleados de la provincia.

Previamente, hace poco, el poder ejecutivo anuló el nombramiento de todos los empleados de los tribunales, con lo cual se les puso la carne como de gallina a los interesados, pues sospechaban que entraba la "exoneradora" con el nombre de reorganización. En realidad fué una maniobra torpe del señor Menditea, el cual obligaba a todos los empleados a retirar el nombramiento de su casa de comercio. El que no se sometía a la humillación, quedaba cesante. Claro está que todos pasaron por las horcas caudinas, pero muchos llevan en el alma el dolor de la marca y le tienen jurada la venganza al extorsionador de conciencia.

Cuando lleguen las elecciones se comprobará el mal efecto de la violencia cometida por el caudillo nombrado. Hoy mismo, en la prensa local, se publica una carta de uno de estos afiliados en la que advierte lo que dejarían dicho, cosa, por lo demás, que la sabe y lo comenta en términos duros gran parte de la población.

—Ha sido nombrado director del colegio nacional número 1 el señor Juan R. Cáceres, maestro que ocupaba el mismo cargo en San Nicolás. Como es de suponer, hay quienes se lamentan de que no se haya ascendido a viejos profesionales de la localidad, en reemplazo del doctor Quiroga, el cual se ha jubilado poco menos que a la fuerza.

—Los patronos de peluquería consideran buenísimo aumentar la tarifa, y así lo han hecho, en un 10 óo sobre la que regia.

Ví llegando la hora de que los clientes se apresten a defenderse de estos aumentos injustificados. Ecos de los sucesos acaecidos en el concejo deliberante — Detención de concejales — Varios.

ROSARIO, 6 — Por orden del juez de instrucción, doctor del Campo, la policía acaba de detener al presidente del concejo deliberante, doctor Díez de Andino, ignorándose las causas. La policía está procediendo igualmente a la detención de los concejales demócratas, cuyos domicilios allanó. De su casa de comercio fué sacado el concejal Morcillo.

Todos los detenidos son llevados a la comisaría de investigaciones, en carácter de incommunicados. Como se sigue ignorando la causa de las detenciones, éstas absorben el momento público.

En los altos de la jefatura de policía se ha instalado la comisión oficial designada por el gobierno para informar acerca de las incidencias ocurridas y que formaron los doctores Quijarro y Reina.

Los referidos señores han conferenciado hasta ahora con los representantes de la unión popular y defensa comunal, quienes les hicieron entrega de varios documentos relativos al padrón electoral de la comuna.

También conferenciaron con el concejal renunciante señor Lassaga. La comisión, para mejor asesorarse, ha pedido a la receptoría de rentas provincial el informe acerca del número de ciudadanos en condiciones de inscribirse en el padrón.

Sesión en minoría en la cámara de diputados

SANTA FE, 6 — Se reunió el martes en minoría la cámara de diputados, bajo la presidencia del doctor Rodolfo Freyre.

Concurrieron al acto 14 diputados demócratas. Abierta la sesión, se produjo una incidencia entre el diputado Bertotto y el presidente, doctor Freyre, debido a que éste ocupaba la presidencia, habiendo cesado en ese cargo el 31 de marzo último.

El presidente no aceptó la impugnación, y como el debate se había desviado, según dijo, del asunto de la convocatoria, resolvió levantar la sesión, retirándose el doctor Freyre acompañado de los secretarios y el cuerpo de taquígrafos. La barra fué también desalojada.

Solos en el recinto, los diputados de-

mócratas procedieron a elegir presidente, cuya designación recayó en el señor Fernando Pasan, quien fué secretario y los diputados doctor Iturrell e ingeniero Mancini.

Luego se resolvió pasar a cuarto intermedio, hasta ayer a las 11, y a esperar por la fuerza pública a los diputados inasistentes a la sesión de ayer.

CORDOBA

Declaración de la huelga universitaria

CORDOBA, 6 — Hasta la madrugada de hoy duró la asamblea de estudiantes universitarios, convocados por la declaración universitaria, para resolver actitud frente a las disposiciones adoptadas por el interventor doctor Sarran.

La sala de la Sociedad Francesa, donde se celebró el reclamo, estaba completamente llena, y el número de los estudiantes puede calcularse en 400. Los estudiantes secundarios formaban barra.

Varios oradores calificaron de revolucionario al interventor, y la asamblea

Cambiar de piel

Ciertos descubrimientos pueden perfeccionarse, otros llegan de inmediato a la perfección. Este es el caso maravilloso asufre terminado, que actúa activamente sobre las enfermedades de la piel, que parece al cuerpo que los enfermos han adquirido una nueva. Granos, barros, manchas, masas, herpes, etc., son rápidamente limpiados de la piel, quedando así limpio y suave como una piel nueva. En todas las buenas farmacias se consiguen el verdadero asufre terminado.

FABRICA DE APARATOS ORTOPEDICOS PARA CUALQUIER DEFECTO FISICO. Brazos, manos y piernas artificiales, aparatos para Mal de Pott, Coxalgia, escoliosis, parálisis, etc. Hacerse para la contención de cualquier clase de hernia. Fajas abdominales contra la obesidad, vientre caído, vición móvil, eversione, estómago dilatado, etc. Solicite presupuesto, que se remite gratis. LEONARD PRODEL. Casa Matriz: 11 rue Saint Lazare París. 172 Av. de Mayo 1172 Buenos Aires

HISTORIA CONTEMPORANEA POR ANATOLE FRANCE (Tomo segundo: El maniqué de mimbre) (Versión castellana de Luis Ruiz Contreras) —Eufemia: calla y obedece. Preguntale al señor cómo quiere los huevos. Y dice también que son fresquitos, que acabas de traerlos de casa Trécul. Mientras el señor Bergeret, recogido en su estudio, trabajaba en el "Virgilius nauticus", que un editor le pidió para enriquecer una edición erudita de "La Estada" preparada por tres generaciones de filólogos, y de la cual ya se habían impreso, al cabo de treinta y dos años, los tres primeros pliegos. El estadístico de literatura redactaba, también por napoléa, su léxico especial. Admirábase de su impropia labor y se felicitaba con esos fraes: —Resulta que yo, un terrestre, que jamás ha navegado, como no sea en una cancha de vapor que remanando el río todos los domingos de verano conduce a las costas de Tullières, donde se bebe un vino espumoso, yo, el ciudadano francés que sólo ha visto el mar de Vierra; yo, Luciano Bergeret, soy el intérprete de Virgilio nautico; explico los vocablos nauticos usados por un poeta fiel ilustrado, proclamo a pesar de su retórica, matemático, mecánico y geométrico: de un italiano muy despreciado a quien los marineros, tumbados al sol en las playas de Nápoles y de Messina, instruyeron en las costumbres del mar, que acaso posea una embarcación, y que surcó las aguas azules de Nápoles a Atenas, bajo el balzor de

CIGARRILLOS TANGO de 0.20, 0.30 y 0.40 SIEMPRE IGUALES M. MÉNDEZ DE ANDÉS RIVADAVIA 2633, Bs. As.

—Una hombre fecere pedem". Dejó la pluma y sintióse invadido por una repentina tristeza. Acababa en aquel momento de advertir la insignificancia de su trabajo. Tenía la desdicha de ser bastante inteligente para no ignorar su insuficiencia, que a cada instante se le aparecía sobre la mesa entre la papeleta y el tintero, como un personaje diminuto, endeble y desgarbado. Al recordarse no podía estimarse. Hubiera podido contemplar su propia imaginación ofreciéndosele bajo el aspecto de una hermosa niña de lozanos contornos. Pero se le aparecía en su forma verdadera ra, raquítica, sin atractivo, causándole angustia, porque turbaba la delicadeza de sus gestos y la elevación de sus pensamientos. —Señor Bergeret — se decía entonces: — no me cabe duda; es usted un catedrático distinguido, un provinciano inteligente, un erudito estudioso, un noble humanista divertido entre curiosidades infuendadas de la filología, ignorante de la verdadera ciencia del lenguaje que desclairaron ya imaginaciones más amplias, firmes y poderosas. Señor Bergeret, no es posible que se cuente nunca entre los insignes maestros que reconocen y clasifican los caracteres del lenguaje, porque usted es incapaz de reconocerlos y de clasificarlos. Michel Breal no pronunciara nunca el nombre despreciable de Bergeret, víctima sin gloria, cuyos oídos nunca serán acrecidos por los elogios de los hombres."

SOBRE MEDIDA!! MEJOR Y MAS BARATO QUE CUALQUIER CASA LE HARÁ UN BUEN TRAJE DE LANA Y SEDA POR \$ 75 y La "CASA YANKEE" \$ 45.00 LIMA 1192 CASIMIRES INGLESSES

Mascherano de Rosini, Carlos Pontin Rosini, Vicente Rotger, Samuel Weil, Antonio...

HECHOS DIVERSOS

Grave accidente a un anciano - Antonio Bogueta, italiano, de 71 años, que se encontraba pintando una pared en la casa de la calle Matheu 1778, en un andamio...

TRIBUNALES

Cámara en lo criminal - Este tribunal falló los siguientes procesos: José María Gutiérrez, español, soltero, 38 años, camarero, por homicidio en persona de Abraham Sanchez...

LOS PRECIOS

Table with columns: Damos, Debería, \$ mjn., mos dar. Items include Nueva York, Francia, España, Bélgica, Suiza, Holanda, Montevideo, Río de Janeiro, Alemania, Japón.

CAMARA GREMIAL DE CEREALES

Cotizaciones oficiales de ayer: Trigo - Harina, a \$ 11.25; id. de pan, a 11.50; Bahía Blanca, a 1.70; dárse...

BOLSA DE ROSARIO

Precios oficiales registrados ayer en esta bolsa: Trigo - Barleta No. 1, a \$ 11.65; id. No. 2, a 11.20...

MERCADOS DE HACIENDA

Signos mejorando paulatinamente los precios para las tropas de terneros, novillos y vaquillonas...

ESPECTACULOS

TEATROS: COLISEO - Empresa: Walter Mocchi y Cia. Temporada oficial de 1923. Gran compañía...

Advertisement for Gath & Chaves neckties. Features images of neckties and text: 'Corbatas ¡Un verdadero diluvio!', '¿Quién dejará escapar esta ocasión?', 'Gath & Chaves ha resuelto desprenderse en pocos días de varias decenas de millares de corbatas...'.

MERCADO DE ABASTO PROVEEDOR

Se desahogaron ayer en este mercado 336,000 kilos de frutas en general y 733,500 de verduras.

Movimiento

Para verduras la plaza es sostenida. Para legumbres frescas y secas la plaza continúa firme...

Mercado de Patatas

En las diferentes estaciones de arriba del producto se vendió ayer el mismo a precios que variaron de \$ 0.60 a 1.50 los diez kilos...

BOLSA DE PRODUCTOS FORESTALES

Cotizaciones - Carbon quebracho blanco, de \$ 23 a 24 los mil kilos; id. mezcla, de 20 a 21...

MERCADO DE PASTO

Precios de venta - Alfalfa fardos grandes, de \$ 32 a 37 los mil kilos; id. chicos, de 21 a 23...

MERCADO CENTRAL DE FRUTOS

Movimiento de lana - Entrada, 47,423 kilos; salida, 237,666; existencia total, 2,817,215.

Agrupaciones diversas

Asociación mutual de empleados públicos - Sobre un retiro de personería jurídica - Las autoridades de esta entidad, en una nota que nos han remitido...

Continuation of 'ESPECTACULOS' section with various theater listings and prices.

Advertisement for Orquesta Roberto Firpo. Text: 'ORQUESTA ROBERTO FIRPO En CAMBIO DE Figuritas "43"', 'A \$ 3 cada uno ó 150 figuritas "43"', 'Pedidos a "Casa Chica", SALTA 674-676 - Buenos Aires'.

Advertisement for Ortopedia. Text: 'ORTOPEdia', 'Toda deformidad puede ser corregida. Cualquiera miembro mutilado puede ser reemplazado con todas sus articulaciones...'.

Large advertisement for Chopp. Text: 'Pida en Chopp. CHOPPS', 'EXQUISITA CERVEZA DE LA ESTACION'.

